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APN :
Installation du groupe parlementaire d’amitié 

Algérie-Palestine

Le Groupe parlementaire 
d’amitié Algérie-Palestine 
a été installé, lundi au 

siège de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), et constituera 
“un cadre de coordination 
qui donnera à la diplomatie 
parlementaire davantage de 
poids en faveur de la question 
palestinienne”.
Le vice-président de l’APN 
chargé de l’activité extérieure, 
Moundir Bouden a présidé la 
cérémonie d’installation du 
Groupe d’amitié “Algérie-
Palestine” à laquelle ont assisté 
l’ambassadeur de Palestine à 
Alger, Fayez Mohamed Mahmoud 
Abou Aita, le représentant du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Omar Harfouche 
et le président du Groupe 
parlementaire algéro-palestinien, 
le député Hamza Hamlaoui (du 
Front de libération nationale, 
FLN).
Dans son allocution d’ouverture, 
M. Bouden a précisé que le 

Groupe d’amitié Algérie-
Palestine “traduit l’engagement 
de l’Algérie et son soutien à la 
lutte du peuple palestinien et à 
ses droits légitimes, y compris le 
recouvrement de son plein droit 
conformément à la charte et aux 
principes des Nations Unies”.
Ce groupe d’amitié constituera 
un cadre de coordination 
qui donnera à la diplomatie 
parlementaire plus de poids 
en faveur de la question 
palestinienne et sensibilisera 
la Communauté internationale 
pour assumer pleinement ses 
responsabilités historiques et 
juridiques face à la persistance de 
l’occupation à défier la légalité 
internationale, ses manœuvres 
pour imposer la politique du fait 
accompli et son manquement à 
ses obligations”.
Cette installation constitue 
“l’une des démarches de soutien 
inconditionnel à la question 
palestinienne”.
De son côté, l’ambassadeur 
palestinien en Algérie, Fayez 

Mohamed Mahmoud Abou Aita 
s’est félicité de l’installation 
du groupe d’amitié Algérie-
Palestine, faisant savoir que la 
Palestine “apprécie à juste titre 
le grand effort déployé par l’Etat 
algérien en faveur du peuple 
palestinien”, et que ce groupe 
parlementaire “représente la 
direction algérienne et ses 
positions vis-à-vis de la cause”.
La position “inconditionnelle” et 
le soutien officiel, parlementaire 
et populaire “confirment 
la centralité de la cause 
palestinienne pour l’Algérie, et 
c’est d’ailleurs ce que nous avons 
constaté à travers les positions 
courageuses exprimées par 
Abdelmadjid Tebboune qui avait 
indiqué que le prochain sommet 
arabe était principalement un 
sommet de la Palestine”.
Par ailleurs, le diplomate 
palestinien a salué la position de 
l’Algérie et de l’Afrique du Sud, 
lors du dernier sommet africain, 
sur la suspension de la qualité 
de membre observateur conférée 

à l’entité sioniste au sein de 
l’UA, qualifiant cette décision 
de “grande victoire pour la 
diplomatie algérienne et la cause 
palestinienne”.
Les Palestiniens sont conscients 
du lourd tribut que paie l’Algérie 
en raison de son engagement 
envers la cause palestinienne, et 
par extension, toutes les causes 
justes dans le monde, a-t-il 
indiqué.
Le président du Groupe d’amitié 
parlementaire Algérie-Palestine, 
M. Hamlaoui a exprimé, lui, 

l’engagement de la partie 
algérienne à “travailler, de 
concert, avec les membres du 
Conseil national palestinien 
en vue de développer la 
relation fraternelle et œuvrer 
constamment à renforcer la 
coopération entre les deux pays et 
peuples dans tous les domaines”, 
notamment dans les activités 
parlementaires bilatérales et 
internationales, de manière à les 
hisser au niveau des aspirations 
des deux peuples et au mieux des 
intérêts des deux pays.

Lamamra reçoit le vice-ministre 
des AE du Honduras

L e ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, a reçu, lundi à Alger, 
le vice-ministre des Affaires 
étrangères du Honduras, 
Torres Zelaya Gerardo José 
Antonio.

Les deux parties ont eu des 
entretiens sur les perspectives 
de renforcement des relations 
d’amitié, de solidarité et de 
coopération entre les deux 
pays, ainsi que sur les questions 
d’intérêt commun au niveau 
international, notamment en 
ce qui concerne les derniers 

développements en Afrique et 
en Amérique latine.
Le vice-ministre des Affaires 
étrangères hondurien effectue 
une visite de travail en 
Algérie, “dans le cadre des 
liens traditionnels d’amitié et 
de solidarité” entre les deux 
pays.

L’ancien ministre de l’Energie Chakib Khelil 
condamné à 20 ans de prison ferme

Le juge du pôle pénal 
économique et financier du 
tribunal de Sidi M’hamed 

(Alger) a prononcé, lundi, une 
peine de 20 ans de prison ferme 
à l’encontre de l’ancien ministre 
de l’Energie Chakib Khelil, dans 
le cadre du premier procès dans 
l’affaire de corruption lorsqu’il 
était à la tête du secteur.
L’accusé a été également 
condamné à verser une amende 
de 2 millions de DA, avec le 
maintien du mandat d’arrêt 
international émis en septembre 

2019, conformément aux 
réquisitions du procureur de la 
République.
L’ancien P-dg du groupe 
Sonatrach, Mohamed Meziane 
a écopé, quant à lui, d’une peine 
de 5 ans de prison, tandis qu’une 
peine de 6 ans de prison a été 
prononcée à l’encontre de son 
adjoint, Abdelhafidh Feghouli, 
assortie d’une amende d’un 
million de DA chacun, de même 
qu’ils doivent s’acquitter, in 
solidum, de 20 millions de DA.
Les accusés étaient poursuivis 

pour des délits liés à la 
dilapidation de deniers publics, 
abus de fonction, conclusion 
de marchés publics contraires 
à la réglementation en vigueur 
notamment lors de conclusion 
du marché pour la réalisation du 

complexe gazier d’Arzew (Oran) 
en 2008, lors duquel le Groupe 
italien Saipem a été privilégié, sur 
instruction de l’ancien ministre, 
Chakib Khelil, au détriment d’une 
société émiratie qui avait pourtant 
présenté une meilleure offre.
Pour les deux accusés Gilbert 
Bulato et Massimo Gallipoli 
Steal, représentants du Groupe 
italien, ils ont été condamnés 
à une peine de 5 ans de prison 
ferme assortie d’une amende d’un 
million de DA chacun.
L’accusé Ferhat Toufik a été 

condamné à une peine de 6 ans 
de prison assortie d’une amende 
d’un million de dinars.
Les sociétés poursuivies ont été 
condamnées à verser entre 1 et 3 
milliards de DA d’amende.
Les personnes morales et Chakib 
Khelil sont également tenus 
de verser une compensation au 
Trésor public, estimée à plus de 
19 Mds de DA.
Quant au reste des accusés, dont 
des cadres des douanes et des 
transitaires, le juge a prononcé 
leur acquittement.



Mardi 15 Février 2022

Actualité 03SeybouSe Times

Les principales décisions du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
a présidé dimanche 13 février 
2022 une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen 
et au suivi du programme 
national de dessalement de l’eau 
de mer, l’approvisionnement 
du marché national en produits 
de consommation, en sus 
d’un exposé sur les industries 
électriques.
Après l’ouverture de la séance 
par le président de la République 
et la présentation par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
du bilan des activités du 
gouvernement durant les deux 
dernières semaines, le Médiateur 
de la République a présenté 
son rapport périodique sur 
l’état d’avancement des projets 
d’investissement en suspens 
durant les dernières semaines. Ce 
rapport porté sur:
- Levée des obstacles 
sur 15 nouveaux projets 
d’investissements.
- Entrée en exploitation de 44 

autres projets.
- Cela a permis la création de 
2.680 nouveaux postes d’emploi 
dans les secteurs de l’industrie, 
l’agriculture, le tourisme, et les 
services. Le nombre de postes 
d’emploi devra atteindre 43.000 
après la levée des obstacles sur 
647 projets.
A l’issue de cet exposé, le 
président de la République a 
donné les orientations et les 
instructions suivantes:
- Maintenir la cadence de travail 
pour recenser les projets en 
suspens et aplanir les obstacles 
en vue de parvenir à une solution 
définitive aux 915 projets.
Concernant 
l’approvisionnement du 
marché national en produits de 
large consommation:
- Le président a ordonné le gel, à 
compter d’aujourd’hui et jusqu’à 
nouvel ordre, de tous les impôts 
et les taxes, notamment les taxes 
contenues dans la loi de finances 
2022 sur certains produits 
alimentaires.
- La suppression de tous les impôts 
et taxes sur le e-commerce, les 
téléphones portables, les matériels 
informatiques à usage personnel 
et les startups en se contentant des 
tarifications réglementées.
- Le Président a ordonné au 
Gouvernement de prendre toutes 
les mesures et procédures visant à 
faire éviter aux citoyens l’impact 
de la flambée vertigineuse des prix 
dans les marchés internationaux 

durant l’année en cours jusqu’à 
leur stabilisation.
- Le Président a ordonné 
l’organisation d’une réunion de 
coordination entre les services 
du ministre du Commerce et 
les représentants des corps 
sécuritaires en vue d’élaborer 
une stratégie efficace visant à 
mettre fin à la contrebande des 
produits alimentaires de large 
consommation à travers les 
frontières du pays, un phénomène 
à l’origine de pertes importantes 
pour le marché et l’économie 
nationale.
- L’Etat se chargera de prendre 
en charge la différence des 
prix des produits destinés aux 
citoyens par l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC), et ce, compte tenu 
de l’augmentation des prix à 
l’international.
- Renforcer davantage le contrôle 
sur les subventions dans le secteur 
de l’Agriculture et de l’élevage 
de bétail pour une stabilité des 
prix au service des citoyens.
Concernant le programme 
national de dessalement de 
l’eau de mer:
- Procéder à un examen, une 
évaluation et une définition 
du véritable volume de 
consommation quotidienne de 
l’eau potable, l’étude devant 
se faire durant un (1) mois au 
niveau des wilayas d’Alger, Oran 
et Constantine dans le but de 
revoir le plafond de production 

et de distribution, car le véritable 
chiffre indiciaire actuel est 
exagéré et atteint dans la capitale 
un million et 250 mille mètres 
cubes pour quatre millions de 
citoyens.
- Le Président a ordonné d’œuvrer 
le plus rapidement possible 
pour fournir toutes les capacités 
foncières et les conditions 
appropriées afin d’achever les 
projets des cinq stations de 
dessalement d’eau de mer, dont la 
réalisation avait été programmée 
lors des précédentes réunions du 
Conseil des ministres.
- Mettre en place un 
nouveau plan de distribution 
de l’eau garantissant un 
approvisionnement régulier, à 
partir du mois sacré du Ramadhan 
et en prévision de la saison 
estivale.
Concernant la relance des 
industries électriques:
- Le Président a instruit le 
ministre de l’Industrie d’engager 
immédiatement un recensement 
des producteurs dans les wilayas 
connaissant une importante 
dynamique industrielle, en 
coordination avec les walis de la 
République, et de procéder à un 
inventaire national de toutes les 
spécialités, catégories et nature de 
produits électriques en Algérie, en 
vue d’interdire l’importation des 
produits fabriqués localement, et 
ce en l’espace d’un mois.
- Travailler conformément à une 
politique industrielle, à même 

de couvrir les besoins du marché 

national en premier lieu et de 

l’exportation en second lieu.

- Nécessité d’assurer une 

coordination permanente entre 

les secteurs de l’Industrie, de 

l’Energie et du Commerce pour 

élaborer une stratégie nationale 

intégrée pour la relance de 

l’industrie électrique.

- Arrêt définitif de l’exportation 
des déchets ferreux, à partir de la 

fin mars prochain, et l’orientation 
des ces produits vers le marché 

national pour appuyer l’industrie, 

en attendant la régulation 

du marché, conformément à 

une étude approfondie des 

exportations et des importations 

dans ce domaine.

- Le Conseil des ministres 

a également approuvé un 

mémorandum d’entente entre 

l’Algérie et la Mauritanie pour 

la réalisation d’une route reliant 

Tindouf et Zouerate (Mauritanie), 

signé à Alger le 28 décembre 

2021.

- Avant la levée de la séance, le 

Conseil a approuvé plusieurs 

décisions individuelles portant 

nomination et fin de fonctions 
dans des fonctions supérieures de 

l’Etat.
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Coronavirus : 
526 nouveaux cas, 419 guérisons et 14 décès

Ramadhan : 
L’Algérienne des viandes rouges assurera des prix 

entre 1.200 et 1.300 Da le Kg

L’Algérienne des viandes rouges 
(ALVIAR) a mis un dispositif 
spécial pour le mois de 

Ramadhan, comprenant 150 points de 
vente répartis sur l’ensemble du territoire 
national où le prix du kilogramme ne 
devrait pas dépasser 1.300 Da pour la 
viande ovine et 1.200 Da pour la viande 
bovine, a indiqué lundi à Alger son 
Président-Directeur général, Lamine 
Derradji.
A l’approche du mois sacré, “Alviar a déjà 
commencé à installer des points de vente 
dans les grandes villes comme Alger, 
Annaba et Oran”, a déclaré M. Derradji 
à la chaîne III de la Radio Algérienne, 
précisant que l’objectif était “d’installer 
150 points de vente répartis sur plusieurs 
wilayas avec des prix étudiés, qui ne 
dépasseraient pas 1.300 Da pour la viande 
ovine et 1.200 Da pour la viande bovine”.
Il a fait savoir aussi que l’Alviar a 
importé “4.000 bovins dédiés à l’abattage 
spécialement pour le mois de Ramadhan”.
Concernant la préservation des races 
ovines locales comme celles de Ras-El-
Hamra et de Ouled Djellal, M. Derradji 
a tiré la sonnette d’alarme du risque 
d’”extinction” de ces races de “haute 
valeur” suite, principalement, à “la cherté 
et le manque de l’aliment de bétail” d’une 
part, et “l’absence de pâturage causé par 

l’absence de pluie au cours de ces deux 
dernières années”, d’autre part, a-t-il 
argué.
Selon lui, le cheptel ovin ne comprend 
actuellement que “quelques milliers” de 
têtes de ces deux races, qu’il a qualifiées 
de ‘’patrimoine à conserver” pour éviter, 
entre autres, d’aller vers l’importation 
de la viande ovine, tout en déplorant la 
vente dans les boucheries de la viande du 
“capital reproducteur”, en l’occurrence la 
brebis.

Complexe des viandes rouges de Hassi 
Bahbah: un accord tripartite porteur 
d’espoir pour la filièreEn signe d’espoir, 
M. Derradji a évoqué des centres de 
reproduction mis en place au niveau de 
l’Alviar pour repeupler ces deux races 
ovines, et un programme du ministère de 
tutelle destiné à leur conservation, sans 
fournir davantage de détails.
Il a annoncé, dans le même contexte, 
la signature dans “les jours à venir” 
d’un contrat entre Alviar et un “groupe 

algérien” pour le lancement d’un projet 
de ferme pilote de production de brebis 
reproductrices à Bougtoub dans la wilaya 
d’El-Bayadh, s’étalant sur “quelque 
10.000 hectares et qui vise plus de 40.000 
têtes de brebis reproductrices”, a-t-il 
expliqué.
Les viandes rouges représentent 17% 
de l’économie agricole
Par ailleurs, l’invité de la Radio nationale 
a indiqué que “la filiale des viandes 
rouges en Algérie représente près de 
17% du poids de l’économie agricole, 
et génère un flux de production estimé à 
600 milliards de dinars, avec un taux de 
croissance moyen de 4,18%”, rappelant 
que le cheptel national ovin est “évalué à 
31 millions de têtes, dont 19 millions de 
brebis reproductrices”.
Il a ajouté que “le volume de la production 
nationale annuelle des viandes rouges 
est de 580 milles tonnes”, relevant que 
“le taux d’importation du bovin frais et 
congelé a enregistré une baisse de plus de 
87% durant la période 2016-2021”.
Le P-Dg de l’Alviar a fait savoir aussi 
que le nombre d’éleveurs s’élevait à “plus 
de 25.000 éleveurs à travers le territoire 
national, dont des éleveurs saisonniers qui 
ne font de l’élevage qu’à l’approche de 
l’Aid El-Adha ou le mois de Ramadhan, 
notamment”.

Cinq cent vingt-six 
(526) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 
419 guérisons et 14 
décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures 
en Algérie, a indiqué, 
dimanche, le ministère 
de la Santé, dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève ainsi à 261752, 
celui des décès à 6729, alors 
que le nombre des patients 
guéris est passé à 174708.
Par ailleurs, 23 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 13 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 à 

9 cas, tandis que 15 wilayas 
ont enregistré 15 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le port du 
masque.

Distribution de l’eau potable :
 Un nouveau plan à partir du mois de Ramadhan

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, 

dimanche, une réunion du Conseil 
des ministres au cours de laquelle 
il a ordonné la mise en place d’un 
nouveau plan de distribution de 
l’eau potable, à partir du prochain 
mois de Ramadhan, a indiqué un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Le Président Tebboune, a donné 
des instructions pour “mettre 
en place un nouveau plan de 
distribution de l’eau garantissant 
un approvisionnement régulier, 
à partir du mois sacré du 

Ramadhan et en prévision de la 
saison estivale”, lit-on dans le 
communiqué.
Dans le même contexte, le 
président de la République, 
a ordonné de procéder à un 
examen, une évaluation et une 
définition du véritable volume 
de consommation quotidienne 
de l’eau potable, l’étude devant 
se faire durant un (1) mois au 
niveau des wilayas d’Alger, Oran 
et Constantine.
Cet examen vise à “revoir le 
plafond de production et de 
distribution, car le véritable 
chiffre indiciaire actuel est 

exagéré et atteint dans la capitale 
un million et 250 mille mètres 
cubes pour quatre millions de 
citoyens”, selon la même source.
Concernant les projets des cinq 
stations de dessalement d’eau de 
mer, dont la réalisation avait été 
programmée lors des précédentes 
réunions du Conseil des ministres, 
le président de la République, 
a ordonné “d’œuvrer le plus 
rapidement possible pour fournir 
toutes les capacités foncières et 
les conditions appropriées”, afin 
de les achever, ajoute la même 
source.



Mardi 15 Février 2022

National 05SEYBOUSE Times

INVESTISSEMENT

Levée des obstacles sur 15 nouveaux projets en suspens

Quinze (15) 
nouveaux projets 
d’investissement en 

suspens ont bénéficié ces 
dernières semaines d’une 
levée des obstacles, indique 
dimanche un communiqué 
de la Présidence de la 
République.
Lors de la réunion du 
Conseil des ministres, 
présidée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, le Médiateur de 
la République a présenté son 

rapport périodique sur l’état 
d’avancement des projets 
d’investissement en suspens 
durant les dernières semaines.
Ce bilan a fait état de la levée 
des obstacles sur 15 nouveaux 
projets d’investissements 
tandis que 44 autres projets 
sont entrés en exploitation.
“Cela a permis la création 
de 2.680 nouveaux postes 
d’emploi dans les secteurs de 
l’industrie, l’agriculture, le 
tourisme, et les services. Le 
nombre de postes d’emploi 

devra atteindre 43.000 après 
la levée des obstacles sur 647 
projets”, précise la même 
source.
A l’issue de cet exposé, le 
président de la République 
a ordonné le maintien de 
la cadence de travail pour 
recenser les projets en suspens 
et aplanir les obstacles en vue 
de parvenir à une solution 
définitive aux 915 projets, 
conclut le communiqué de la 
Présidence.

ROUTE RELIANT TINDOUF ET ZOUERATE

Adoption d’un mémorandum d’entente

Le Conseil des ministres 
présidé, dimanche, 
par le président de la 

République, Abdelmadjid 
Tebboune, a adopté un 
mémorandum d’entente entre 
l’Algérie et la Mauritanie 
pour la réalisation d’une route 
reliant Tindouf et Zouerate 
(Mauritanie).

“Le Conseil des ministres 
a adopté un mémorandum 
d’entente entre l’Algérie et la 
Mauritanie pour la réalisation 
d’une route reliant Tindouf et 
Zouerate (Mauritanie), signé à 
Alger le 28 décembre 2021”, 
selon un communiqué de la 
Présidence de la République.
En vertu de ce mémorandum, 

une route reliant les deux 
villes (775 km) sera réalisée 
par un groupe d’entreprises 
nationales, ce qui permettra 
à l’Algérie de réaliser, 
pour la première fois 
depuis l’indépendance, une 
infrastructure de grande 
envergure en dehors de ses 
frontières.

DÉCHETS FERREUX

Instructions pour arrêter l’exportation à partir de la fin mars

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, dimanche, une 
réunion du Conseil des 
ministres au cours de laquelle 
il a ordonné l’arrêt définitif 
de l’exportation des déchets 
ferreux, à partir de la fin 
mars prochain, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président Tebboune a 
ordonné l’arrêt définitif de 
l’exportation des déchets 
ferreux, à partir de la fin mars 

prochain, et son orientation 
vers le marché national 
pour appuyer l’industrie, en 
attendant la régulation du 
marché, conformément à 
une étude approfondie des 
exportations et des importations 
dans ce domaine”, lit-on dans 
le communiqué.
Le président de la République a 
instruit le ministre de l’Industrie 
d’engager immédiatement un 
recensement des producteurs 
dans les wilayas connaissant 
une importante dynamique 
industrielle, en coordination 

avec les walis de la 
République, et de procéder à 
un inventaire national de toutes 
les spécialités, catégories et 
nature de produits électriques 
en Algérie, en vue d’interdire 
l’importation des produits 
fabriqués localement, et ce en 
l’espace d’un mois.
Il a souligné également 
l’impératif de travailler 
conformément à une politique 
industrielle, “à même de 
couvrir les besoins du marché 
national en premier lieu et de 
l’exportation en second lieu”.

M. Tebboune a mis en avant 
la nécessité d’assurer une 
coordination permanente entre 
les secteurs de l’Industrie, de 
l’Energie et du Commerce pour 

élaborer une stratégie nationale 
intégrée pour la relance de 
l’industrie électrique, selon le 
communiqué de la Présidence 
de la République.

PRODUITS ALIMENTAIRES DE LARGE CONSOMMATION

Geler tous les impôts et taxes

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche lors du 
Conseil des ministres, le gel 
de tous les impôts et taxes sur 
certains produits alimentaires 
de large consommation, 
a indiqué dimanche un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président Tebboune a 
ordonné de geler, à compter 
d’aujourd’hui et jusqu’à 
nouvel ordre, tous les impôts 
et les taxes, notamment les 
taxes contenues dans la loi 
de finances 2022 sur certains 
produits alimentaires”, a 

précisé le communiqué.
Le président de la République 
a ordonné, dans ce sens, au 
Gouvernement de prendre 
toutes les mesures et procédures 
visant à faire éviter aux 
citoyens l’impact de la flambée 
vertigineuse des prix dans les 
marchés internationaux durant 
l’année en cours jusqu’à leur 
stabilisation.
Le Président a ordonné, en 
outre, l’organisation d’une 
réunion de coordination entre 
les services du ministre du 
Commerce et les représentants 
des corps sécuritaires en 
vue d’élaborer une stratégie 
efficace visant à mettre 

fin à la contrebande des 
produits alimentaires de 
large consommation à travers 
les frontières du pays, un 
phénomène à l’origine de pertes 
importantes pour le marché et 
l’économie nationale.
Le chef de l’Etat a indiqué 
également que l’”Etat se 
chargera de couvrir la différence 
des prix des produits destinés 
aux citoyens par l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC), et ce, compte 
tenu de l’augmentation des 
prix à l’international”.
Le président de la République a 
ordonné, en outre, de renforcer 
davantage le contrôle sur les 

subventions dans le secteur de 
l’Agriculture et de l’élevage 
du bétail pour une stabilité des 
prix au service des citoyens.
Le Président a ordonné, par 
ailleurs, la suppression tous 
les impôts et taxes sur le 

e-commerce, les téléphones 
portables, les matériels 
informatiques à usage 
personnel et les startups en 
se contentant des tarifications 
réglementées, a conclu le 
communiqué.
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ANNABA / Commerce 
L'informel revient de plus belle

ANNABA / El Hadjar 
Des ‘’souks Errahma’’ ouvriront 

durant le mois de Ramadhan

ANNABA / APW 
Le P/APW Chellali Abdelaziz 

inspecte l’hôpital ‘’Ibn rochd’’

ANNABA / Spéculation 
La pomme de terre à 120 DA le kg ! 

De quoi irriter les citoyens 
à faible revenu 

Annaba est une ville où le désordre 
causé par le marché parallèle ou 
informel peu importe l'appellation 

règne en maitre absolu par l'effet des 
squats des trottoirs et des espaces réservés 
aux piétons et aux véhicules, obligeant 
les citoyens à emprunter la chaussée et 
à s'exposer à tous les risques d'accidents 
surtout lorsque les familles sont 
accompagnées de leurs progénitures. C'est 
d'ailleurs bien le cas des principales rues des 
négoces, telles que la rue Larbi Tebessi, les 
alentours du marché des fruits et légumes, 
notamment celui d'El Hattab ou encore à 
la plaine Ouest. Là, il s'agit généralement 

des marchands de fruits et légumes qui ne 
trouvent pas mieux de squatter et le trottoir 
et la grande rue vers le rond point de Sidi 
Achour. Tout comme d'ailleurs à l'entrée 
de la plaine Ouest au niveau précisément 
des marchés des fruits et légumes. Ils sont 
à chaque fois pourchassés par les services 
de police. Seulement nous savions qu'à 
chaque période marquante de festivités, 
ils reviennent au galop, comme si ces 
hors-la-loi voulaient imposer leur diktat. 
La question que bon nombres de citoyens 
se posent, mais pourquoi ces jeunes 
n'apprennent-ils pas un métier via des 
formations professionnelles pour s’insérer 
dans le monde du travail?  

Le P/APW Chellali Abdelaziz a 
effectué, avant-hier, une visite 
d'inspection à l’hôpital ‘’Ibn 

Rochd’’. Cette visite intervient après 
quelque mois de son installation.  Cette 
inspection, a permis au P/APW d’être à 
l’écoute des doléances des patients, des 
familles et du personnel soignant et de 
faire un constat  de ce qui a été réalisé sur 
le site. Cette visite a été chaleureusement 
accueillie par les  parents de malades qui 
n’ont pas manqué de donner une image 
désolante de cette infrastructure sanitaire.  
En effet, dès son arrivée à l’hôpital,  notre 

visiteur a été mis au courant des lacunes 
existantes ainsi que des désagréments 
supportés par quelques patients et le 
personnel médical et paramédical. En 
réponse, le P/APW  a promis de prendre 
acte et de prendre en charge toutes les 
doléances portées à sa connaissance.
Pour rappel, le wali, Berrimi Djamel 
Eddine, lors de ses diverses réunions a 
toujours insisté sur la nécessité d'améliorer 
les conditions d'accueil, d'accorder la 
priorité aux cas urgents et de réduire le 
temps d'attente des patients, d'identifier 
enfin les mécanismes appropriés 
garantissant la sécurité de l'établissement 
et du personnel qui travaille.

En cette période hivernale, le prix 
de la pomme de terre sur les étals 
des marchés de gros et de détails à 

Annaba comme à travers tout le territoire 
national indique-t-on a connu une  hausse 
vertigineuse où le prix du kilogramme 
oscillent entre 100 DA et 120 DA. Les 
agriculteurs l'attribuent à la période 
de soudure qui précède les nouvelles 
récoltes de cette denrée prisée par les 
citoyens généralement à faible revenu. Les 
agriculteurs et vendeurs estiment que c'est 
tout à fait normal que les prix soient élevés" 
parce que c'est la période d'inter-saison 
marquée toujours par une forte baisse de 
ce tubercule. Les détaillants nous affirment 
de leur coté que les prix sont élevés sur les 

marchés de gros de "Bouchaour" Skikda, 
Chelghoum Laid de Constantine et partout 
ailleurs, le déstockage par à coup ne 
permet pas de faire baisser sensiblement 
les prix" indiquent-ils, estimant que le 
meilleur moyen de palier cette insuffisance 
et d'assurer un accompagnement par 
le déstockage régulier et un contrôle 
rigoureux au niveau de toute la chaîne 
de distribution jusqu'au consommateur et 
de pénaliser lourdement les spéculateurs 
pour pouvoir réguler le marché des fruits 
et légumes contrôlé toujours par les gros 
bras"a-t-on encore souligné. Devant une 
telle situation qui touche directement le 
consommateur le gouvernement vient de 
décider de procéder au déstockage de ce 
tubercule très prisé surtout pendant le mois 
sacré de Ramadhan.

Dans le cadre des préparatifs du mois  
sacré de Ramadhan, les autorités 
locales d’Annaba ont décidé 

d’instituer le Souk Errahma, une tradition 
sociale qui coïncide avec l’avènement du 
mois sacré de Ramadhan  où « la solidarité 
ne sera pas un vain mot pour les familles 
nécessiteuses». Signalons qu’après une 
expérience jugée satisfaisante lors du 
ramadhan passé, les autorités avaient  
autorisé l’ouverture d’un marché des 
produits et denrées alimentaires, avec une 
tarification étudiée. Cette initiative a été 
lancée dans le but de permettre aux citoyens 

d’acquérir des produits alimentaires à des 
prix abordables. C’est pour cette raison 
que les responsables locaux  d’El Hadjar 
ont décidé de réhabiliter et de rénover 
l’ancien «Souk El Fellah » de la cité Atoui 
Salah afin de relancer cette initiative à 
caractère caritatif, des fruits, des légumes 
et des viandes rouges et blanches seront 
proposés aux consommateurs à des prix 
raisonnables. L’objectif étant la promotion 
de la production nationale mais également 
d’alléger les difficultés résultant de la 
spéculation à laquelle font face les citoyens 
durant le mois sacré de ramadhan, et les 
fêtes de l’aïd El fitr.

Tayeb Zgaoula
Sihem.Ferdjallah

Sarah Yahia

  Tayeb Zgaoula
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ANNABA / El BOUNI 
Fuites d’eau usées et craintes 

d’infection ! Les habitants de Sidi 
Salem interpellent les autorités

ANNABA / Habitat 
Les occupants du bidonville 

de la commune ‘’Treaat’’  
interpellent les autorités locales

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Arrestation de trois (3) trafiquants 

de psychotropes

ANNABA / Justice
Quinze (15) années de prison pour 

les voleurs de véhicules

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain 
et selon un communiqué de presse, 

les éléments de la dixième sureté urbaine 
de la wilaya d’Annaba ont réussi  à mettre 
hors d’état de nuire trois malfaiteurs âgés 
entre 20 et 30 ans suspectés de constituer 
une bande de malfaiteurs pour détention 
de médicaments de pharmacie de façon 
illégale et sans autorisation destinés à la 
contrebande et la commercialisation. Les 
mêmes éléments ont réussi également  
à saisir une importante quantité de 

psychotropes ainsi qu’une somme 
d’argent. Les mis en cause ont été présentés 
par devant le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.      
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Le tribunal correctionnel d’Annaba 
a décidé, avant-hier, d’infliger 
une peine de 15 ans de prison à 

6 individus   pour  vol de voitures, l’un 
des mis en cause a reconnu avoir dérobé 
14 véhicules, qui ont été transférés à des 
entrepôts pour les revendre à un prix 
variant entre 20 et 40 millions, tandis que 
le représentant du droit public avait requis 
contre eux une peine de 15 ans pour le 
délit d’association de malfaiteurs.
Les faits de l’affaire remontent au mois 
d’avril 2019, lorsque les services de 
sécurité ont ouvert une enquête sur la base 
des plaintes déposées par certains citoyens, 
suite à la hausse  du phénomène de vol 
de véhicules, afin de révéler l’identité 
des auteurs en se concentrant sur ceux 
ayant des antécédents judiciaires, pour 
leur implication dans plusieurs affaires 
similaires, le dénommé (AW 34 ans), qui 
travaille comme marin, réside dans la 
commune d’El-Bouni à Annaba, a été arrêté 
après avoir exploité un enregistrement 

vidéo du délit de vol d’un véhicule de type 
Chevrolet le 14 avril 2019 au niveau de 
la route ‘’Congo’’  à Annaba, où il s’est 
avéré que trois personnes ont effectué cette 
opération dans une voiture Chevrolet Aveo 
appartenant à son propriétaire, AH, qui 
habite à Annaba. Ils ont pu déterminer son 
numéro d’enregistrement, mais l’identité 
du plaignant (AW) a été identifiée et avec 
l’achèvement des procédures d’enquête, 
selon les faits qui se sont déroulés lors de 
l’audience , le principal accusé a été arrêté 
le 11 juin 2019 au niveau de la Menadia, 
qui, après audition, a révélé l’identité de 
ses complices (BS), (RZ), (LF) et (HM). Ce 
dernier a également déclaré avoir volé 14 
véhicules de toutes sortes et a reconnu son 
implication dans les vols qui visaient les 
véhicules « Heluxx » et « Chevrolet Aveo». 
Après l’arrestation de tous les impliqués, 
certains véhicules ont été récupérés, dont 
“Kia Picanto” et “Volkswagen”. Les 
véhicules étaient vendus à un prix variant 
entre 20 et 40 millions de centimes.

Les  riverains de la localité  Sidi 
Amar relevant de la commune ‘’El 
Bouni’’ se disent indignés par une 

fuite d’eau usée qui dure depuis plus d’un 
mois. Cela fait plus d’un mois que nous 
subissons les odeurs nauséabondes et la 
prolifération des moustiques. « Nos enfants 
ne peuvent plus sortir pour s’amuser 
dehors », nous dira un des habitants. Ces 
derniers n’ont pas cessé de se plaindre au 
sujet de la dégradation avancée du leur 
cadre de vie et des risques de maladies à 
transmission. Ces eaux usées aux odeurs 
nauséabondes émanent des conduites 
défectueuses qui se déversent aux abords 
de certains bâtiments, se répandant 

jusqu’au niveau des foyers. Au regard 
de ces émanations d’odeurs infectes, 
les habitants appréhendent les risques 
d’infection et de maladies à transmission 
hydrique. « On est marginalisés, on 
nous ignore complètement. Cela fait 
plus d’un mois que nous subissons ces 
odeurs nauséabondes et la prolifération 
des insectes». Notre cité nécessite  une 
intervention immédiate des services 
concernés, afin de rétablir la canalisation 
des eaux usées, en raison de la défectuosité 
des conduites d’où s’échappent des 
odeurs nauséabondes. Devant ce constat 
décourageant, les résidents de cette localité 
sollicitent l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en charge de leur 
doléance.

Les habitants du bidonville de la 
commune Treaat dont les maisons 
sont en ruine et classées comme 

habitations précaires, ne cessent de 
réclamer leur relogement. «Nous vivons 
dans des conditions inhumaines. Nous 
refusons d’attendre encore», a déploré 
un chef de famille. Les résidents dudit 
bidonville réclament de vivre dans des 
conditions plus convenables.«Toutes 
les autorités locales compétentes sont 
pourtant, au courant de notre situation et 
nous ont promis, à plusieurs reprises, de 
nous affecter vers de nouveaux logements. 
« Depuis une quinzaine d’années, mon 
dossier se trouve au niveau des services 
de la daïra qui m’informe à chaque fois 
que je serais relogé dans les prochaines 
semaines », nous dira un père de famille. 

Les occupants des habitations précaires 
ont exigé une solution rapide à la crise 
du logement dont ils souffrent depuis 
plusieurs années. En hiver, comme en été, 
c’est le martyre qu’ils endurent, indiquent-
ils, alors que les responsables locaux 
continuent à leur faire des promesses sans 
même les tenir. Ces derniers lancent un 
appel de détresse au premier responsable 
de la wilaya afin qu’il puisse les faire sortir 
de cette situation invivable.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia



Plus de 50 exposants 
représentant plusieurs 
secteurs d’activités 

en rapport avec l’habitat, la 
construction et les nouvelles 
technologies prendront part à la 
2ème édition du Salon national 
des constructions modernes 
et des nouvelles technologies 
“BUILTEC 2022” devant avoir 
lieu du 20 au 23 février courant 
à Constantine, ont annoncé 
dimanche les organisateurs.
“La manifestation qui se 
veut un carrefour d’échanges 
d’expériences et de réflexions 
autour de la thématique du 
bâtiment et les perspectives de 
sa modernisation en Algérie, 
au moyen des nouvelles 
technologies, sera organisée sous 
le patronage du ministère de la 
Numérisation et des Statistiques 
et du wali de Constantine 
Messaoud Djari”, a précisé 
dans une conférence de presse 
Seif Eddine Salhi, directeur 
de la Société “Media Smart”, 
initiatrice de l’évènement.
Placé sous le slogan “La 
technologie au service de 

la construction”, le Salon 
national “Builtec 2022”, 
destiné principalement aux 
professionnels des travaux 
publics, du bâtiment et des 
énergies renouvelables, vise à 
“ancrer l’esprit d’innovation 
dans ces secteurs clés pour 
être au diapason des évolutions 
mondiales réalisées en la matière 
et à répondre également aux 
exigences de la vie moderne”, a 
indiqué à la presse l’intervenant.
L’évènement verra la 
participation d’acteurs de 
différents secteurs d’activités 
comme ceux des matériaux 
de construction, la voirie et 
réseaux divers, les équipements 
et l’outillage, le matériel de 
sécurité et autres services en 
rapport avec la promotion 
immobilière, les laboratoires 
d’essais et de contrôle, ainsi 
que la maîtrise d’ouvrages 
professionnels, entres autres.
Selon Abdelkrim Langar, cadre 
au sein de la Société “Media 
Smart”, des professionnels du 
bâtiment venus des quatre coins 
du pays, des représentants du 

Centre de développement des 
énergies renouvelables (CDER), 
de l’université Constantine-3 et 
du Conseil national de l’ordre des 
architectes (CNOA), prendront 
part au Salon auquel plus de 
5.000 visiteurs sont attendus, 
selon les prévisions arrêtées par 
la Société organisatrice.
L’évènement sera marqué 
par des séances techniques 
encadrées par des experts 
du domaine du bâtiment qui 
développeront les aspects liés 
à l’utilisation de la technologie 
dans la construction, en plus de 
conférences sur l’utilisation des 
techniques numériques dans la 
préservation du patrimoine (cas 
d’expériences réalisées par des 
universitaires via la technique 
3D sur le site de Djemila à 
Sétif), a ajouté l’intervenant.
Une exposition sur la ville 
intelligente (cas de la ville de 
Sidi Abdellah, première ville 
intelligente en Algérie) est 
également au menu de cette 
manifestation, a fait savoir M. 
Langar qui a affirmé que la 
Société “Medi Smart” s’emploie 

à contribuer à l’essor des 
entreprises et des acteurs du 
bâtiment à travers la facilitation 
des contacts en vue de nouer 
des partenariats mutuellement 
fructueux.
Des solutions pour une maison 
intelligente et autres solutions 
pour des constructions adaptées 
au mode de vie des nomades, 
seront présentées également au 
cours du Salon qui sera mis à 
profit pour présenter la solution 
du béton lumineux pour un cadre 
de vie moderne, a-t-il souligné.
Au terme de la conférence 

de presse, une convention de 
partenariat a été signée entre 
“Media Smart” et la Société 
d’exposition internationale 
Gabes de Tunisie.
Cette convention vise la mise 
en place d’une plateforme 
économique commune 
permettant d’investir le marché 
africain et le développement 
de l’industrie des expositions 
dans les pays du Maghreb, 
selon le président-directeur 
général du partenaire tunisien, 
ZoheirBenatmane, qui 
s’exprimait en visioconférence.
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Plus de 50 exposants au Salon national “Builtec 2022”

Un projet de création 
de mini-stations de 
traitement des eaux 

usées a été présenté aux élus 
locaux de Timimoun, afin de 
montrer l’intérêt et les avantages 
de ce type d’ouvrages pour la 
préservation de l’environnement 
et la réutilisation des eaux traitées 
dans l’irrigation, a-t-on appris 
lundi auprès de l’Assemblée 
populaire de wilaya.

La société “Envirostep”, 
spécialisée dans le traitement 
écologique des eaux usées a fait 
une présentation détaillée, devant 
les élus communaux et de wilaya, 
du mode de fonctionnement de 
ces petites unités de traitement 
des eaux usées et leur intérêt pour 
lutter contre les désagréments 
causés par l’exutoire.
Ami de l’environnement et 
économique, ce projet ne nécessite 

ni énergie ni maintenance 
régulière, tout comme il n’impose 
pas de produits chimiques et ne 
cause pas de nuisances et d’odeurs 
durant l’opération de traitement, a 
expliqué le directeur de la société, 
Habib Merabet.
Une fois traitées, les eaux peuvent 
être réutilisées dans l’irrigation 
agricole et la revivification des 
palmeraies de “l’Oasis rouge” 
(Timimoun), en plus de préserver 

les nappes hydriques souterraines 
et de protéger l’environnement, a 
expliqué M. Merabet.
Le projet est déjà utilisé en 
Algérie, à travers 32 stations du 
type, installées dans différentes 
wilayas, notamment par des 
entreprises pétrolières à Hassi-
Messaoud (Ouargla) et Reggane 
(Adrar), au vu de son intérêt 
pour le traitement des déchets 
liquides et leur transformation 

en eaux réutilisables, selon les 
explications fournies.
Les élus locaux ont montré, pour 
leur part, un intérêt à ce genre 
de projets environnementaux 
permettant de remédier aux 
désagréments de l’exutoire 
des eaux usées, notamment en 
période estivale, avec les odeurs 
nauséabondes et la prolifération 
de moustiques, sans compter les 
problèmes d’allergies. 

TIMIMOUN

Présentation d’un projet de mini-stations de traitement 
des eaux usées

La production de laine est en 
baisse à M’sila en raison 
de la baisse de la demande 

et de la chute des prix qui se 
poursuit, a-t-on appris samedi 
dernier auprès des services de la 
wilaya.
Avec une production annuelle  
de 25 000 quintaux de laine, 
essentiellement de couleur 
blanche et se prêtant parfaitement 
à la production traditionnelle 
de fils de laine, M’sila se place 
toutefois parmi les trois premières 
wilayas du pays productrices de 
laine, a-t-on indiqué.
Selon des éleveurs affiliés à la 
Chambre de l’agriculture, “le 
prix de la laine a reculé au cours 
des dix dernières années pour 
descendre sous le seuil de 500 DA 
le kg, soit une baisse de 200 DA 
après que son prix ait atteint un 

pic de 1 000 DA/Kg”.
En outre, la laine n’est plus 
utilisée pour la confection des 
matelas, jadis partie intégrante 
du trousseau de la mariée et 
signe de richesse, a-t-on affirmé, 
expliquant que les matelas en 
laine sont aujourd’hui remplacés 
par des produits synthétiques plus 
légers et moins chers.

Le net repli du nombre d’activités 
liées à ce produit, dont le filage 
traditionnel, la teinture et du 
coup de la demande sur la laine 
brute, utilisée dans le passé dans 
le tissage des couvertures et des 
tapis traditionnels tels que le 
henbel et le haouli et de certains 
habits féminins, à l’exemple 
du louqa, un genre de poncho à 

base de pure laine, a entraîné une 
baisse de la production.
Seul résiste le tissage de la 
kachabia et du burnous, encore 
appréciés par les habitants du 
Hodna, même si la matière 
première provient d’autres 
régions, la laine blanche étant peu 
utilisée dans la fabrication de ces 
deux vêtements traditionnels.
Contrairement au marché des 
viandes rouges et du lait, celui 
de la laine est “caractérisé par 
une sorte de désorganisation 
qui a donné naissance à une 
anarchie elle-même à l’origine 
d’une dérégulation des prix, ce 
qui n’incite pas les éleveurs à se 
consacrer à cette activité”, a-t-on 
estimé.
La laine est actuellement 
remplacée par les poils de 
dromadaire pour le tissage des 

habits traditionnels, à l’image de 
la Kachabia et du burnous, une 
raison obligeant les femmes du 
Hodna à abandonner la filature 
de la laine, a-t-on indiqué  à la 
Chambre de l’artisanat et des 
métiers de M’sila.
La laine passe des phases de 
traitement à commencer par le 
lavage à l’aide d’une branche 
de palmier dattier pour extraire 
les impuretés accumulées dans 
le produit, une opération dit 
“laoudhah”, puis la séparation des 
fibres de laine, appelée “bachm”, 
constitue la deuxième phase avant 
l’enroulement du fil en bobine au 
moyen du “maghzel” (rouet).
Ces opérations exigent des efforts 
soutenus et surtout beaucoup de 
temps, a affirmé Aicha Dahmani, 
présidente de l’association de 
wilaya du tissage traditionnel.

M’SILA

La production de la laine en baisse



Afrique du Sud 
La police tire des balles en caoutchouc sur des manifestants

Ukraine 
Biden et Zelensky ont convenu de poursuivre «diplomatie» 

et «dissuasion» face à Moscou 

Deux soldats maliens tués dans 
une attaque djihadiste 

La police sud-africaine 
a indiqué avoir tiré des 
balles en caoutchouc sur 

des manifestants rassemblés 
à Johannesburg dimanche 
pour protester contre les 
travailleurs migrants, faisant 
également usage de grenades 
assourdissantes pour tenter de 
disperser le groupe d’environ 
200 personnes. 
“Il y a eu des tirs de balles 
en caoutchouc et de grenades 
lorsque les manifestants ont 
commencé à s’échauffer, 
mais la situation a ensuite été 
maîtrisée”, a déclaré un porte-
parole de la police à l’AFP, 
précisant qu’”il n’y a pas eu 
d’affrontement”. 
Aucun blessé n’a été signalé. 
Les manifestants rassemblés 
dans un parc depuis le milieu 

de matinée ont tenté de forcer 

un cordon de police, faisant 

monter la tension, a constaté 

un photographe de l’AFP. 

Ils se sont ensuite rendus 

devant un supermarché pour 

exiger que les responsables du 
magasin n’emploient plus de 
travailleurs étrangers. 
Un autre rassemblement avait 
lieu au même moment dans le 
township d’Alexandra, dans 
le nord de Johannesburg. Une 

centaine de militants anti-
immigration ont démonté 
dans la rue plusieurs 
commerces informels tenus 
par “des étrangers”, selon un 
photographe de l’AFP. 
La veille, la police avait fait 
usage de canons à eau pour 
disperser des manifestants qui 
réclamaient, dans un quartier 
déshérité de la capitale 
économique, le départ des 
travailleurs migrants.
Première économie 
industrialisée du continent, 
l’Afrique du Sud attire 
les migrants de la région. 
L’Agence gouvernementale 
des statistiques estime à 3,95 
millions le nombre d’étrangers 
dans le pays, dont des réfugiés 
politiques, des migrants et des 
travailleurs expatriés qualifiés. 

Mais le pays, qui a durci ses 
réglementations en matière de 
visas au cours des dernières 
années, lutte contre un 
chômage endémique à près de 
35%, et environ 65% chez les 
jeunes. 
L’ambassade du Zimbabwe en 
Afrique du Sud a dénoncé le 
mois dernier des incidents et des 
menaces d’”expulsion forcée” 
contre ses ressortissants. Les 
autorités sud-africaines ont 
annoncé l’an dernier que les 
permis temporaires d’environ 
250.000 Zimbabwéens ne 
seront pas renouvelés. 
Des émeutes xénophobes en 
2019 avaient fait une douzaine 
de morts et en 2008, une 
soixantaine de personnes 
avaient été tuées dans des 
violences.

Le président américain 
Joe Biden et son 
homologue ukrainien 

Volodymyr Zelensky ont 
convenu de poursuivre la « 
diplomatie » et la « dissuasion 
» face à la Russie, lors d’une 
conversation téléphonique 
d’environ 50 minutes 
dimanche, a rapporté la Maison 
Blanche. 
« Les deux dirigeants ont 
convenu de l’importance de 
poursuivre la diplomatie et 
la dissuasion en réponse au 
renforcement militaire russe 
aux frontières de l’Ukraine 
», selon le compte-rendu de 

l’exécutif américain.  
Lors de cet échange, Joe 
Biden a de nouveau promis 
une réponse « rapide et 
résolue » des Etats-Unis, en 
coordination avec ses alliés, 
en cas d’attaque russe, et a 
réaffirmé son soutien à « la 
souveraineté et à l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine ». 
Cet appel s’inscrit dans une 
phase d’activité diplomatique 
intense: samedi, les 
dirigeants occidentaux et 
russe ont enchaîné les coups 
de téléphone pour tenter 
d’apaiser les tensions autour 
de l’Ukraine, dont Moscou est 

accusé de préparer l’invasion. 
Mais ces discussions semblent 
n’avoir produit que peu de 
résultats. L’entretien entre Joe 
Biden et le président russe 
Vladimir Poutine samedi n’a 
ainsi pas donné « de motif 
d’optimisme », a déclaré le 
porte-parole du Pentagone 
John Kirby dimanche. 
La veille, un responsable 
américain avait déjà affirmé 
que cet échange n’avait pas 
entraîné de « changement 
fondamental ». 
Les Etats-Unis, tout en 
martelant que la voie 
diplomatique restait ouverte 

concernant la Russie, répètent 
qu’une invasion de l’Ukraine 
pourrait être imminente. 
L’attaque « pourrait avoir lieu 

dès cette semaine », a déclaré 
dimanche le conseiller à la 
Sécurité nationale de la Maison 
Blanche, Jake Sullivan. 

Deux soldats maliens 
ont été tués tôt 
dimanche dans le nord 

du Mali lors d’une attaque 
contre leur poste imputée à des 
djihadistes, a annoncé l’armée 
sur les réseaux sociaux.
Le poste de Niafunke a été 
attaqué vers 2h00 du matin 
(2h00 GMT) par un “groupe 
armée terroriste”, a indiqué 
l’armée, employant un terme 
désignant communément les 
djihadistes.
“Le bilan est de deux morts 
côté FAMa (Forces armées 
maliennes) et cinq morts côté 

assaillants”, a-t-elle ajouté. 
Ce sont les premières pertes 
humaines annoncées par 
l’armée malienne dans ses 
rangs depuis quelque temps 
déjà. L’AFP n’a pas retrouvé 
sur le compte Facebook de 
l’armée l’évocation de telles 
pertes depuis un communiqué 
du 5 janvier rapportant six 
décès survenus dans ses 
rangs lors d’affrontements en 
novembre et décembre.
Entre-temps, l’armée 
malienne a revendiqué la mort 
de dizaines de djihadistes et 
la destruction de plusieurs 

de leurs bases depuis le 
déclenchement en décembre 
d’une opération appelée 
Kèlètigui. Ces communiqués 
décrivent les djihadistes “de 
plus en plus en débandade”, 
cherchant “l’évitement” avec 
les forces maliennes.
Les djihadistes ont causé 
depuis 2012 la mort de 
centaines de membres des 
forces de sécurité nationales 
au Mali et chez ses voisins 
burkinabè et nigérien 
auxquels ils ont étendu leurs 
agissements.
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YÉMEN:

 La coalition détruit un système houthi 
de contrôle de drones

AFFRONTEMENTS EN CISJORDANIE: 

un jeune Palestinien tué par les forces israéliennes

Face à la montée du sentiment anti-France au Sahel, 
une coopération en question

CONTESTATION 
AU CANADA: 

un pont frontalier 
stratégique 
rouvert à la 
circulation, 
impasse à 

Ottawa

La coalition au Yémen 
a révélé avoir détruit 
un système de 

communication appartenant 
aux Houthis lundi à Sanaa. 
Il permettait à la milice de 
piloter des drones et de mener 
des opérations hostiles.
Ce système était localisé dans 
le ministère des Technologies 
de communication et 
d’information, a détaillé la 
coalition dans une série de 
tweets.
“Les Houthis utilisent les 
institutions et les ministères 
du Yémen à des fins militaires  
pour lancer des opérations 
hostiles” pouvait-on y lire. 
Les tweets ont également 
révélé des liens entre ce site 

et l’attaque de drones sur 
l’aéroport d’Abha en Arabie 
saoudite, le 10 février dernier.
Douze civils avaient été 
blessés au cours de cet 

attentat, localisé à la frontière 
sud-ouest du Royaume avec le 
Yémen.
La coalition a demandé aux 
civils d’évacuer le site en 

amont de l’attaque sur le 
système de communication.
“Nous avons appelé l’un des 
ministères en demandant que 
les civils soient évacués vers 
un autre lieu de Sanaa” a-t-
elle ainsi déclaré.
Selon des experts, les Houthis 
échappent depuis longtemps 
aux frappes de riposte de la 
coalition, se cachant dans 
des zones habitées et des 
infrastructures civiles. Ce 
stratagème doit prendre fin, a 
annoncé la coalition lundi.
“Les attaques trans-
frontalières nécessitent une 
réponse plus efficiente, dans le 
cadre de la loi internationale” 
pouvait-on ainsi lire dans un 
communiqué.

Un Palestinien âgé de 
17 ans a été tué par 
les forces israéliennes 

lors d’affrontements près de 
Jénine, en Cisjordanie, selon 
le ministère palestinien de la 
Santé.
Selon le ministère, Mohamed 
Abou Salah est mort dans le 
village de Silat al-Harithiya.
Dans un communiqué, l’armée 
israélienne a indiqué être 
entrée dans le village “pour 
démolir l’étage de l’immeuble 
où le terroriste Muhammad 
Jaradat résidait”, précisant 
que ce dernier était accusé du 
récent meurtre par balles d’un 
colon israélien en Cisjordanie.

Toujours selon l’armée, de 
“violentes émeutes” ont alors 
éclaté dans le village “avec la 
participation de centaines de 
Palestiniens” dont certains ont 
lancé des engins explosifs sur 
les soldats israéliens.
“Les troupes ont identifié un 
certain nombre d’émeutiers 
armés et ont fait feu dans 
leur direction dans le but 
de neutraliser la menace”, 
a ajouté l’armée dans son 
communiqué, sans faire 
directement état de la mort du 
jeune Palestinien.
Les forces israéliennes 
détruisent régulièrement les 
domiciles des Palestiniens 

accusés d’attaques contre des 
Israéliens en Cisjordanie ou à 
Jérusalem-Est.
Cette pratique, qui exacerbe 
souvent les tensions, est 

condamnée par ses détracteurs 
comme une forme de punition 
collective, mais Israël affirme 
qu’elle contribue à dissuader 
les attaques.

Messages hostiles 
de la junte au 
pouvoir au 

Mali ou manifestations 
tendues pour bloquer des 
convois de Barkhane au 
Burkina Faso et au Niger: 
confrontée à la montée 
du sentiment anti-France, 
la coopération militaire 
pour lutter contre les 
djihadistes est remise en 
question au Sahel. 
L’ancienne puissance 
coloniale est accusée pêle-
mêle de faire et défaire 
les pouvoirs en Afrique, 
de maintenir les pays sous 
sa tutelle économique via 
le franc CFA et d’être 
inefficace, voire complice 

des djihadistes qui 
endeuillent le Sahel.
Au Mali, le sentiment 
n’est toutefois pas récent, 
il trouve ses racines dans 
une histoire coloniale 
tourmentée, et s’est 
renforcé ces derniers mois 
après des déclarations 
incendiaires de la junte 
au pouvoir à Bamako. 
Au point que le scénario 
d’un retrait des forces 
françaises est désormais 
sérieusement envisagé. 
“Il y a toujours eu un 
sentiment anti-France 
latent dû à une sorte 
de condescendance, 
d’arrogance de la politique 
française en Afrique qui 

n’a pas connu de mutation 
profonde depuis la fin de 
la colonisation”, explique 
à l’AFP Rodrigue Koné, 
chercheur à l’Institut des 
études de sécurité (ISS).
“La France, à l’inverse 
de la Grande-Bretagne, 
a mis en place dès 1958, 
sous l’égide du général 
de Gaulle, une politique 
néocoloniale en Afrique 
sub-saharienne. Cette 
politique poussa la 
France à routiniser les 
interventions militaires 
dans son +pré carré+ 
africain”, écrit de son 
côté le chercheur nigérien 
Rahmane Idrissa.  

Le pont Ambassador, 
axe stratégique 
entre les Etats-Unis 

et le Canada, a rouvert 
après sept jours de blocage, 
une issue très attendue 
par Washington, mais les 
manifestants anti-mesures 
sanitaires poursuivaient lundi 
leur occupation de la capitale 
Ottawa.
“Le pont Ambassador est 
maintenant entièrement 
ouvert, permettant à nouveau 
la libre circulation du 
commerce entre les économies 
canadienne et américaine”, a 
indiqué la société exploitante 
du pont dimanche soir.
Quelques minutes plus 
tard les services frontaliers 
canadiens confirmaient dans 
un Tweet: “les opérations 
frontalières normales ont 
repris au pont Ambassador. 
Les voyages non essentiels 
sont déconseillés”.
Il a fallu deux journées à 
la police canadienne pour 
parvenir à évacuer ce pont, 
qui relie Windsor en Ontario 
à la ville américaine de 
Detroit, bloqué depuis lundi 
dernier par des manifestants 
anti-mesures sanitaires.
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PSG : 
Avec Neymar avant le Real Madrid

Le Brésilien était présent e Brésilien était présent 
à l’ entraînement de à l’entraînement de 
veille de match et le veille de match et le 

club se veut positif quant à sa club se veut positif quant à sa 
présence mardi soir.présence mardi soir.
Il y avait foule ce lundi matin Il y avait foule ce lundi matin 
au camp des Loges. Malgré la au camp des Loges. Malgré la 
présence d’une sécurité fournie présence d’une sécurité fournie 
autour du centre d’entraînement autour du centre d’entraînement 
du PSG, l’ attroupement du PSG, l’attroupement 
devant les portes était bien devant les portes était bien 
celui de journalistes et non de celui de journalistes et non de 
supporters remontés contre le supporters remontés contre le 
club.club.
Venus d’Espagne bien sûr mais Venus d’Espagne bien sûr mais 
aussi d’ Inde, les médias ont pu aussi d’Inde, les médias ont pu 
répondre à au moins une des répondre à au moins une des 
interrogations qui entourait interrogations qui entourait 
Neymar ces dernières semaines Neymar ces dernières semaines 
: il sera de retour dans le groupe : il sera de retour dans le groupe 
qui recevra le Real Madrid, qui recevra le Real Madrid, 
mardi soir au Parc des Princes. mardi soir au Parc des Princes. 
Autour du «Ney» d’autres Autour du «Ney» d’autres 
interrogations demeurent. A interrogations demeurent. A 
commencer par sa capacité à commencer par sa capacité à 
disputer une telle rencontre disputer une telle rencontre 
après plus de dix semaines après plus de dix semaines 
sans jouer, depuis son entorse à sans jouer, depuis son entorse à 
la cheville gauche face à Saint-la cheville gauche face à Saint-
Etienne (1-3, le 28 novembre). Etienne (1-3, le 28 novembre). 
Et plus précisément le nombre Et plus précisément le nombre 
de minutes qu’ il pourra jouer.de minutes qu’il pourra jouer.

Nasser Al-Khelaïfi présent Nasser Al-Khelaïfi présent 
pour saluer  les joueurspour saluer les joueurs
Pour cette rencontre, le PSG Pour cette rencontre, le PSG 
devrait pouvoir compter sur un devrait pouvoir compter sur un 
effectif complet à l’ exception effectif complet à l’exception 
de Sergio Ramos toujours de Sergio Ramos toujours 
touché au mollet droit et qui touché au mollet droit et qui 

était absent de l’ entraînement était absent de l’entraînement 
collectif de lundi matin. collectif de lundi matin. 
Contrairement à son Contrairement à son 
compatriote Ander Herrera. compatriote Ander Herrera. 
Pour cette séance de veille de Pour cette séance de veille de 
match, Mauricio Pochettino match, Mauricio Pochettino 
avait convoqué 23 joueurs de avait convoqué 23 joueurs de 

champ et 5 gardiens (Navas, champ et 5 gardiens (Navas, 
Donnarumma, Letellier, Donnarumma, Letellier, 
Lavallée et Randriamamy), Lavallée et Randriamamy), 
tous salués par Nasser Al-tous salués par Nasser Al-
Khelaïfi et Leonardo, présents Khelaïfi et Leonardo, présents 
comme souvent à la veille comme souvent à la veille 
des matches de Ligue des des matches de Ligue des 

champions. champions. 
Xavis Simons et Edouard Xavis Simons et Edouard 
Michut étaient aussi présents, Michut étaient aussi présents, 
tout comme Layvin Kurzawa tout comme Layvin Kurzawa 
et Juan Bernat, pourtant non et Juan Bernat, pourtant non 
inscrit sur la liste UEFA pour inscrit sur la liste UEFA pour 
cette compétition.cette compétition.

Mardi 15 Février 2022

Le club palestinien de e club palestinien de 
l’Union Deir Al-Balah l’Union Deir Al-Balah 
espère participer, espère participer, 

pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire, au 16e Championnat histoire, au 16e Championnat 
arabe des clubs vainqueurs de arabe des clubs vainqueurs de 
coupes de handball «Fayçal coupes de handball «Fayçal 
Ibn Fahd», organisée en mars Ibn Fahd», organisée en mars 
prochain par l’ES Arzew, a-t-prochain par l’ES Arzew, a-t-
on appris lundi du comité on appris lundi du comité 
d’organisation de cette d’organisation de cette 
manifestation sportive.manifestation sportive.
A ce propos, le président de A ce propos, le président de 
l’ESA, Amine Benmoussa, a l’ESA, Amine Benmoussa, a 
déclaré, à l’APS, qu’ il était déclaré, à l’APS, qu’il était 
en contact avec le premier en contact avec le premier 
responsable de la formation responsable de la formation 
palestinienne, championne de palestinienne, championne de 
la bande de Ghaza la saison la bande de Ghaza la saison 
dernière, «concernant la dernière, «concernant la 
participation de son équipe participation de son équipe 

au championnat arabe, où il au championnat arabe, où il 
m’a fait part de son grand m’a fait part de son grand 
désir de prendre part pour la désir de prendre part pour la 
première fois de l’histoire de première fois de l’histoire de 
son club dans une compétition son club dans une compétition 
internationale, d’autant plus internationale, d’autant plus 
que celle-ci se déroulera que celle-ci se déroulera 
en Algérie, qui a une place en Algérie, qui a une place 
spéciale dans le cœur des spéciale dans le cœur des 
Palestiniens».Palestiniens».
La date limite des inscriptions La date limite des inscriptions 
des clubs désirant participer des clubs désirant participer 
au Championnat arabe des au Championnat arabe des 
clubs vainqueurs de coupe clubs vainqueurs de coupe 
(messieurs et dames), prévu (messieurs et dames), prévu 
du 1er au 11 mars, à Arzew et du 1er au 11 mars, à Arzew et 
Oran, est fixée pour ce lundi, Oran, est fixée pour ce lundi, 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
Le président de l’ESA a Le président de l’ESA a 
expliqué dans ce contexte qu’ il expliqué dans ce contexte qu’il 
attendait une correspondance attendait une correspondance 

officielle de l’Union arabe officielle de l’Union arabe 
de handball pour lui fournir de handball pour lui fournir 
la liste officielle des clubs la liste officielle des clubs 
participant au tournoi, car participant au tournoi, car 
il aspire à ce que ce dernier il aspire à ce que ce dernier 
réalise une participation réalise une participation 
record par rapport aux éditions record par rapport aux éditions 
précédentes, selon ses dires.précédentes, selon ses dires.
Toutefois, il est à signaler que Toutefois, il est à signaler que 
le club palestinien fait face à le club palestinien fait face à 
des difficultés financières qui des difficultés financières qui 
pourraient l’empêcher de se pourraient l’empêcher de se 
déplacer en Algérie, a-t-on déplacer en Algérie, a-t-on 
fait savoir.fait savoir.
L’Algérie sera représentée L’Algérie sera représentée 
dans cette épreuve, qui dans cette épreuve, qui 
s’ inscrit également dans s’inscrit également dans 
le cadre des compétitions le cadre des compétitions 
expérimentales des Jeux expérimentales des Jeux 
méditerranéens programmés méditerranéens programmés 
à Oran l’été prochain, par à Oran l’été prochain, par 

l’ESA (club organisateur), la l’ESA (club organisateur), la 
JSE Skikda (détentrice de la JSE Skikda (détentrice de la 
Coupe d’Algérie) et le W Ain Coupe d’Algérie) et le W Ain 
Touta (finaliste de la Coupe Touta (finaliste de la Coupe 
d’Algérie).d’Algérie).
Le match d’ouverture du Le match d’ouverture du 
championnat arabe est prévu championnat arabe est prévu 
au niveau de la salle omnisports au niveau de la salle omnisports 
(6.000 places) du nouveau (6.000 places) du nouveau 
complexe sportif d’Oran, qui complexe sportif d’Oran, qui 

devra être réceptionnée à la devra être réceptionnée à la 
fin de ce mois, alors que les fin de ce mois, alors que les 
autres rencontres auront lieu à autres rencontres auront lieu à 
la salle omnisports d’Arzew et la salle omnisports d’Arzew et 
le Palais des Sports «Hamou- le Palais des Sports «Hamou- 
Boutlelis» à Oran, qui ont Boutlelis» à Oran, qui ont 
bénéficié de travaux de bénéficié de travaux de 
rénovation en prévision des rénovation en prévision des 
Jeux méditerranéens (25 juin Jeux méditerranéens (25 juin 
au 5 juillet 2022).au 5 juillet 2022).

HAND-CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS :
L’équipe palestinienne en course contre la montre 

pour participer à l’édition d’Arzew

Le Bureau fédéral de la e Bureau fédéral de la 
Fédération algérienne Fédération algérienne 
de football (FAF), de football (FAF), 

réuni dimanche sous la réuni dimanche sous la 
présidence de Amara Charaf-présidence de Amara Charaf-
Eddine, a décidé de mettre Eddine, a décidé de mettre 
fin aux fonctions du Directeur fin aux fonctions du Directeur 
technique national (DTN), technique national (DTN), 
Ameur Chafik et de son Ameur Chafik et de son 
adjoint Abdelkrim Benaouda, adjoint Abdelkrim Benaouda, 
a annoncé l’ instance fédérale a annoncé l’instance fédérale 
dimanche sur son site officiel.dimanche sur son site officiel.
«La réunion statutaire a «La réunion statutaire a 
également décidé du lancement également décidé du lancement 
d’un appel à candidatures pour d’un appel à candidatures pour 
la nomination du prochain la nomination du prochain 
DTN, dont la date butoir de DTN, dont la date butoir de 
dépôt est fixée au 28 février dépôt est fixée au 28 février 
2022», précise la FAF dans 2022», précise la FAF dans 
son communiqué.son communiqué.
En attendant la désignation En attendant la désignation 
d’un nouveau DTN, la FAF a d’un nouveau DTN, la FAF a 
chargé Taoufik Korichi, actuel chargé Taoufik Korichi, actuel 
directeur de la formation, directeur de la formation, 
d’assurer l’ intérim.d’assurer l’intérim.
En revanche, la FAF a annoncé En revanche, la FAF a annoncé 
la nomination d’Abdelkrim la nomination d’Abdelkrim 
Bira (59 ans) en tant que Bira (59 ans) en tant que 
nouveau directeur des équipes nouveau directeur des équipes 
nationales (DEN).nationales (DEN).
Au cours de cette réunion, Au cours de cette réunion, 
il a été également décidé de il a été également décidé de 
désigner Noureddine Ould Ali désigner Noureddine Ould Ali 
à la tête de l’équipe nationale à la tête de l’équipe nationale 
des moins de 23 ans (U23), et des moins de 23 ans (U23), et 
de maintenir Mohamed Lacete, de maintenir Mohamed Lacete, 
Mourad Slatni, et Arezki Mourad Slatni, et Arezki 
Remane, respectivement à la Remane, respectivement à la 
tête des sélections des U20, tête des sélections des U20, 
U18, et U17.U18, et U17.

Par ailleurs, «abordant Par ailleurs, «abordant 
l’organisation de la prochaine l’organisation de la prochaine 
assemblée générale ordinaire assemblée générale ordinaire 
(AGO) de la FAF, les membres (AGO) de la FAF, les membres 
du BF ont fixé la période de sa du BF ont fixé la période de sa 
tenue au plus tard lors de la tenue au plus tard lors de la 
2e décade du mois de mars, 2e décade du mois de mars, 
sachant que la date définitive sachant que la date définitive 
sera fixée lors de la prochaine sera fixée lors de la prochaine 
réunion», souligne l’ instance réunion», souligne l’instance 
fédérale.fédérale.
Enfin, le Bureau fédéral a fait Enfin, le Bureau fédéral a fait 
«un point de situation sur l’état «un point de situation sur l’état 
d’avancement des préparatifs d’avancement des préparatifs 
du CHAN-2022 (reporté du 8 du CHAN-2022 (reporté du 8 
au 31 janvier 2023), réservé au 31 janvier 2023), réservé 
aux joueurs locaux, et de la aux joueurs locaux, et de la 
CAN U17 2023 (du 8 au 30 CAN U17 2023 (du 8 au 30 
avril), réitérant l’engagement avril), réitérant l’engagement 
de l’ instance fédérale à réussir de l’instance fédérale à réussir 
ces deux événements».ces deux événements».

Ameur Chafik «surpr is et Ameur Chafik «surpris et 
déçu» par la manière de son déçu» par la manière de son 
limogeage de la DTNlimogeage de la DTN
Le désormais ancien Directeur Le désormais ancien Directeur 
technique national (DTN) de technique national (DTN) de 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) Ameur Chafik, football (FAF) Ameur Chafik, 
s’est dit  «surpris et déçu» par s’est dit  «surpris et déçu» par 
la manière avec laquelle il a la manière avec laquelle il a 
été limogé dimanche de cette été limogé dimanche de cette 
structure, estimant qu’ il partait structure, estimant qu’il partait 
avec «le sentiment du devoir avec «le sentiment du devoir 
accompli».accompli».
«Je suis surpris par cette «Je suis surpris par cette 
décision. Je regrette la manière décision. Je regrette la manière 
avec laquelle j’ai appris cette avec laquelle j’ai appris cette 
nouvelle, via les médias, alors nouvelle, via les médias, alors 
que l’ idéal était de s’asseoir que l’idéal était de s’asseoir 
autour d’une table avec les autour d’une table avec les 
responsables. J’ai appris la responsables. J’ai appris la 
nouvelle, assis dans mon nouvelle, assis dans mon 

bureau, alors que je préparais bureau, alors que je préparais 
le voyage de l’équipe nationale le voyage de l’équipe nationale 
(dames) en Afrique du Sud (dames) en Afrique du Sud 
(prévu mercredi à bord d’un (prévu mercredi à bord d’un 
vol spécial, ndlr) dans le cadre vol spécial, ndlr) dans le cadre 
du dernier tour qualificatif à du dernier tour qualificatif à 
la CAN-2022. Ce n’est guère la CAN-2022. Ce n’est guère 
le bon timing d’apporter un le bon timing d’apporter un 
changement à la veille d’une changement à la veille d’une 
importante échéance. Cela importante échéance. Cela 
fait quelques jours déjà que fait quelques jours déjà que 
des informations circulaient des informations circulaient 
concernant mon avenir à la concernant mon avenir à la 
DTN, mais je n’avais pas DTN, mais je n’avais pas 
prêté attention à cela, en les prêté attention à cela, en les 
considérant comme rumeurs», considérant comme rumeurs», 
a affirmé à l’APS Ameur a affirmé à l’APS Ameur 
Chafik.Chafik.
Le Bureau fédéral de la Le Bureau fédéral de la 
FAF, réuni dimanche sous la FAF, réuni dimanche sous la 
présidence de Amara Charaf-présidence de Amara Charaf-

Eddine, a décidé de mettre Eddine, a décidé de mettre 
fin aux fonctions du DTN fin aux fonctions du DTN 
Ameur Chafik et de son Ameur Chafik et de son 
adjoint Abdelkrim Benaouda. adjoint Abdelkrim Benaouda. 
En attendant la désignation En attendant la désignation 
d’un nouveau DTN, la FAF a d’un nouveau DTN, la FAF a 
chargé Taoufik Korichi, actuel chargé Taoufik Korichi, actuel 
directeur de la formation, directeur de la formation, 
d’assurer l’ intérim.d’assurer l’intérim.
«Aujourd’hui, mon limogeage «Aujourd’hui, mon limogeage 
a été confirmé d’une manière a été confirmé d’une manière 
officielle via le site officiel officielle via le site officiel 
de la FAF. Je pars avec le de la FAF. Je pars avec le 
sentiment du devoir accompli, sentiment du devoir accompli, 
j’ai tout fait pour apporter un j’ai tout fait pour apporter un 
plus pour le football national, plus pour le football national, 
même si j’avais travaillé dans même si j’avais travaillé dans 
des conditions assez difficiles des conditions assez difficiles 
en raison notamment de la en raison notamment de la 
pandémie du Covid-19, avec pandémie du Covid-19, avec 
l’annulation de plusieurs l’annulation de plusieurs 
stages et tournois. J’ai établi stages et tournois. J’ai établi 
un programme  jusqu’en 2023, un programme  jusqu’en 2023, 
mais malheureusement les mais malheureusement les 
vents soufflent à l’encontre de vents soufflent à l’encontre de 
ce que les navires désirent», ce que les navires désirent», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Avant de conclure: «J’espère Avant de conclure: «J’espère 
que mon successeur puisse que mon successeur puisse 
faire mieux. Je souhaite bon faire mieux. Je souhaite bon 
courage à nos différentes courage à nos différentes 
sélections nationales, dont sélections nationales, dont 
l’équipe A, appelée à jouer en l’équipe A, appelée à jouer en 
mars prochain sa qualification mars prochain sa qualification 
à la Coupe du monde 2022».à la Coupe du monde 2022».
La FAF a lancé un appel La FAF a lancé un appel 
à candidatures pour la à candidatures pour la 
nomination du prochain DTN, nomination du prochain DTN, 
dont la date butoir de dépôt est dont la date butoir de dépôt est 
fixée au 28 février.fixée au 28 février.

FAF :
Fin de mission pour le DTN Ameur Chafik, 

Bira nouveau DEN

LIVERPOOL : 
Andy Robertson pessimiste sur les chances de titre

Le défenseur écossais e défenseur écossais 
s’est montré satisfait de s’est montré satisfait de 
la dernière performance la dernière performance 

des Reds mais estime que des Reds mais estime que 
Manchester City reste hors de Manchester City reste hors de 
portée pour le moment.portée pour le moment.
Andrew Robertson a minimisé Andrew Robertson a minimisé 
les chances de titre de Liverpool les chances de titre de Liverpool 
malgré sa victoire «importante» malgré sa victoire «importante» 
2-0 sur Leicester jeudi soir, 2-0 sur Leicester jeudi soir, 
insistant sur le fait que l’écart en insistant sur le fait que l’écart en 
haut du classement est «encore haut du classement est «encore 
trop grand» avec Manchester trop grand» avec Manchester 
City, leader incontesté du City, leader incontesté du 
championnat depuis quelques championnat depuis quelques 
semaines. Liverpool a décroché semaines. Liverpool a décroché 
une confortable victoire à une confortable victoire à 
domicile contre les Foxes grâce domicile contre les Foxes grâce 
à un doublé de Diogo Jota, à un doublé de Diogo Jota, 
revenant ainsi à neuf points du revenant ainsi à neuf points du 
leader de la Premier League.leader de la Premier League.
«L’écar t avec City est encore «L’écart avec City est encore 

trop grand»trop grand»
L’équipe de Jurgen Klopp peut L’équipe de Jurgen Klopp peut 
encore réduire son avance s’ il encore réduire son avance s’il 
remporte son match en retard, remporte son match en retard, 
et Andy Robertson a appelé les et Andy Robertson a appelé les 
Reds à «continuer à mettre la Reds à «continuer à mettre la 
pression» sur les champions en pression» sur les champions en 
titre. Interrogé sur la capacité titre. Interrogé sur la capacité 
de Liverpool à arracher le de Liverpool à arracher le 
titre à Manchester City en mai titre à Manchester City en mai 
prochain, le latéral écossais prochain, le latéral écossais 
a déclaré à BT Sport après la a déclaré à BT Sport après la 
rencontre face à Leicester : rencontre face à Leicester : 

«La seule façon de répondre à «La seule façon de répondre à 
ces questions est d’obtenir des ces questions est d’obtenir des 
résultats. L’écart est encore trop résultats. L’écart est encore trop 
grand. Nous devons continuer grand. Nous devons continuer 
à leur mettre la pression. Nous à leur mettre la pression. Nous 
devons prendre soin de nous. Ce devons prendre soin de nous. Ce 
sera une période de transition sera une période de transition 
passionnante, j’espère, car passionnante, j’espère, car 
nous nous battons toujours nous nous battons toujours 
dans quatre compétitions.»dans quatre compétitions.»
Andrew Robertson a également Andrew Robertson a également 
commenté la dernière commenté la dernière 
performance des Reds et la performance des Reds et la 
contribution de Jota dans la contribution de Jota dans la 
zone de vérité : «Ce n’est zone de vérité : «Ce n’est 
jamais confortable contre jamais confortable contre 

Leicester. Mais nous avons saisi Leicester. Mais nous avons saisi 
nos chances au bon moment. nos chances au bon moment. 
Quand vous avez des joueurs Quand vous avez des joueurs 
comme Diogo Jota qui jouent comme Diogo Jota qui jouent 
avec cette confiance, vous avec cette confiance, vous 
croyez toujours qu’ ils peuvent croyez toujours qu’ils peuvent 
marquer des buts. C’est une marquer des buts. C’est une 
victoire importante pour nous, victoire importante pour nous, 
un clean sheet et deux buts un clean sheet et deux buts 
inscrits. On passe à autre chose inscrits. On passe à autre chose 
maintenant.»maintenant.»

Rober tson conquis par les Robertson conquis par les 
débuts de Luis Diazdébuts de Luis Diaz

Diogo Jota a fini par voler la Diogo Jota a fini par voler la 
vedette lors d’une soirée qui vedette lors d’une soirée qui 
a vu Luis Diaz, la recrue de a vu Luis Diaz, la recrue de 

Liverpool recrutée en janvier Liverpool recrutée en janvier 
pour 45 millions d’euros, pour 45 millions d’euros, 
faire sa première apparition faire sa première apparition 
très attendue avec le club en très attendue avec le club en 
championnat. Le Colombien championnat. Le Colombien 
a été aligné sur la gauche du a été aligné sur la gauche du 
trio d’attaque des Reds et a trio d’attaque des Reds et a 
causé de nombreux problèmes causé de nombreux problèmes 
à Leicester grâce à sa vitesse à Leicester grâce à sa vitesse 
et à ses dribbles tout au long et à ses dribbles tout au long 
de la rencontre, avant de sortir de la rencontre, avant de sortir 
sous une ovation dans le temps sous une ovation dans le temps 
additionnel.additionnel.
Robertson a l’habitude de Robertson a l’habitude de 
s’associer à Sadio Mané sur s’associer à Sadio Mané sur 
le flanc gauche, mais il a été le flanc gauche, mais il a été 

impressionné par ce qu’ il a vu impressionné par ce qu’il a vu 
de Luis Diaz jusqu’à présent de Luis Diaz jusqu’à présent 
et pense que la concurrence et pense que la concurrence 
supplémentaire n’est qu’une supplémentaire n’est qu’une 
bonne chose pour l’équipe. bonne chose pour l’équipe. 
«Mon espagnol n’est pas «Mon espagnol n’est pas 
génial, mais nous avons génial, mais nous avons 
réussi à le faire fonctionner réussi à le faire fonctionner 
aujourd’hui», a-t-il déclaré au aujourd’hui», a-t-il déclaré au 
sujet de son entente avec la sujet de son entente avec la 
star de Porto contre Leicester. star de Porto contre Leicester. 
«Mon partenariat avec Sadio «Mon partenariat avec Sadio 
Mané a été excellent au cours Mané a été excellent au cours 
des cinq dernières années, donc des cinq dernières années, donc 
il reviendra plein de confiance il reviendra plein de confiance 
après avoir gagné l’Afcon, après avoir gagné l’Afcon, 
mais nous avons des options mais nous avons des options 
maintenant. Nous avons de la maintenant. Nous avons de la 
concurrence sur tout le terrain».concurrence sur tout le terrain».
«Lors de sa première séance «Lors de sa première séance 
d’entraînement, je l’ai vu d’entraînement, je l’ai vu 
voler et je me suis dit ‘ il sera voler et je me suis dit ‘il sera 
bien ici !’ . Pour sa première bien ici !’. Pour sa première 
titularisation, j’ai trouvé qu’ il titularisation, j’ai trouvé qu’il 
était excellent aujourd’hui. était excellent aujourd’hui. 
Je pense que le public l’a Je pense que le public l’a 
vraiment apprécié», a conclu vraiment apprécié», a conclu 
Andrew Robertson. Le renfort Andrew Robertson. Le renfort 
de Luis Diaz ne sera pas de trop de Luis Diaz ne sera pas de trop 
pour aider Liverpool à lutter pour aider Liverpool à lutter 
contre l’armada de Manchester contre l’armada de Manchester 
City dans la quête du titre de City dans la quête du titre de 
champion d’Angleterre, ainsi champion d’Angleterre, ainsi 
que celle de remporter une que celle de remporter une 
nouvelle Ligue des champions.nouvelle Ligue des champions.
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PSG : 
Avec Neymar avant le Real Madrid

Le Brésilien était présent e Brésilien était présent 
à l’ entraînement de à l’entraînement de 
veille de match et le veille de match et le 

club se veut positif quant à sa club se veut positif quant à sa 
présence mardi soir.présence mardi soir.
Il y avait foule ce lundi matin Il y avait foule ce lundi matin 
au camp des Loges. Malgré la au camp des Loges. Malgré la 
présence d’une sécurité fournie présence d’une sécurité fournie 
autour du centre d’entraînement autour du centre d’entraînement 
du PSG, l’ attroupement du PSG, l’attroupement 
devant les portes était bien devant les portes était bien 
celui de journalistes et non de celui de journalistes et non de 
supporters remontés contre le supporters remontés contre le 
club.club.
Venus d’Espagne bien sûr mais Venus d’Espagne bien sûr mais 
aussi d’ Inde, les médias ont pu aussi d’Inde, les médias ont pu 
répondre à au moins une des répondre à au moins une des 
interrogations qui entourait interrogations qui entourait 
Neymar ces dernières semaines Neymar ces dernières semaines 
: il sera de retour dans le groupe : il sera de retour dans le groupe 
qui recevra le Real Madrid, qui recevra le Real Madrid, 
mardi soir au Parc des Princes. mardi soir au Parc des Princes. 
Autour du «Ney» d’autres Autour du «Ney» d’autres 
interrogations demeurent. A interrogations demeurent. A 
commencer par sa capacité à commencer par sa capacité à 
disputer une telle rencontre disputer une telle rencontre 
après plus de dix semaines après plus de dix semaines 
sans jouer, depuis son entorse à sans jouer, depuis son entorse à 
la cheville gauche face à Saint-la cheville gauche face à Saint-
Etienne (1-3, le 28 novembre). Etienne (1-3, le 28 novembre). 
Et plus précisément le nombre Et plus précisément le nombre 
de minutes qu’ il pourra jouer.de minutes qu’il pourra jouer.

Nasser Al-Khelaïfi présent Nasser Al-Khelaïfi présent 
pour saluer  les joueurspour saluer les joueurs
Pour cette rencontre, le PSG Pour cette rencontre, le PSG 
devrait pouvoir compter sur un devrait pouvoir compter sur un 
effectif complet à l’ exception effectif complet à l’exception 
de Sergio Ramos toujours de Sergio Ramos toujours 
touché au mollet droit et qui touché au mollet droit et qui 

était absent de l’ entraînement était absent de l’entraînement 
collectif de lundi matin. collectif de lundi matin. 
Contrairement à son Contrairement à son 
compatriote Ander Herrera. compatriote Ander Herrera. 
Pour cette séance de veille de Pour cette séance de veille de 
match, Mauricio Pochettino match, Mauricio Pochettino 
avait convoqué 23 joueurs de avait convoqué 23 joueurs de 

champ et 5 gardiens (Navas, champ et 5 gardiens (Navas, 
Donnarumma, Letellier, Donnarumma, Letellier, 
Lavallée et Randriamamy), Lavallée et Randriamamy), 
tous salués par Nasser Al-tous salués par Nasser Al-
Khelaïfi et Leonardo, présents Khelaïfi et Leonardo, présents 
comme souvent à la veille comme souvent à la veille 
des matches de Ligue des des matches de Ligue des 

champions. champions. 
Xavis Simons et Edouard Xavis Simons et Edouard 
Michut étaient aussi présents, Michut étaient aussi présents, 
tout comme Layvin Kurzawa tout comme Layvin Kurzawa 
et Juan Bernat, pourtant non et Juan Bernat, pourtant non 
inscrit sur la liste UEFA pour inscrit sur la liste UEFA pour 
cette compétition.cette compétition.

Mardi 15 Février 2022

Le club palestinien de e club palestinien de 
l’Union Deir Al-Balah l’Union Deir Al-Balah 
espère participer, espère participer, 

pour la première fois de son pour la première fois de son 
histoire, au 16e Championnat histoire, au 16e Championnat 
arabe des clubs vainqueurs de arabe des clubs vainqueurs de 
coupes de handball «Fayçal coupes de handball «Fayçal 
Ibn Fahd», organisée en mars Ibn Fahd», organisée en mars 
prochain par l’ES Arzew, a-t-prochain par l’ES Arzew, a-t-
on appris lundi du comité on appris lundi du comité 
d’organisation de cette d’organisation de cette 
manifestation sportive.manifestation sportive.
A ce propos, le président de A ce propos, le président de 
l’ESA, Amine Benmoussa, a l’ESA, Amine Benmoussa, a 
déclaré, à l’APS, qu’ il était déclaré, à l’APS, qu’il était 
en contact avec le premier en contact avec le premier 
responsable de la formation responsable de la formation 
palestinienne, championne de palestinienne, championne de 
la bande de Ghaza la saison la bande de Ghaza la saison 
dernière, «concernant la dernière, «concernant la 
participation de son équipe participation de son équipe 

au championnat arabe, où il au championnat arabe, où il 
m’a fait part de son grand m’a fait part de son grand 
désir de prendre part pour la désir de prendre part pour la 
première fois de l’histoire de première fois de l’histoire de 
son club dans une compétition son club dans une compétition 
internationale, d’autant plus internationale, d’autant plus 
que celle-ci se déroulera que celle-ci se déroulera 
en Algérie, qui a une place en Algérie, qui a une place 
spéciale dans le cœur des spéciale dans le cœur des 
Palestiniens».Palestiniens».
La date limite des inscriptions La date limite des inscriptions 
des clubs désirant participer des clubs désirant participer 
au Championnat arabe des au Championnat arabe des 
clubs vainqueurs de coupe clubs vainqueurs de coupe 
(messieurs et dames), prévu (messieurs et dames), prévu 
du 1er au 11 mars, à Arzew et du 1er au 11 mars, à Arzew et 
Oran, est fixée pour ce lundi, Oran, est fixée pour ce lundi, 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
Le président de l’ESA a Le président de l’ESA a 
expliqué dans ce contexte qu’ il expliqué dans ce contexte qu’il 
attendait une correspondance attendait une correspondance 

officielle de l’Union arabe officielle de l’Union arabe 
de handball pour lui fournir de handball pour lui fournir 
la liste officielle des clubs la liste officielle des clubs 
participant au tournoi, car participant au tournoi, car 
il aspire à ce que ce dernier il aspire à ce que ce dernier 
réalise une participation réalise une participation 
record par rapport aux éditions record par rapport aux éditions 
précédentes, selon ses dires.précédentes, selon ses dires.
Toutefois, il est à signaler que Toutefois, il est à signaler que 
le club palestinien fait face à le club palestinien fait face à 
des difficultés financières qui des difficultés financières qui 
pourraient l’empêcher de se pourraient l’empêcher de se 
déplacer en Algérie, a-t-on déplacer en Algérie, a-t-on 
fait savoir.fait savoir.
L’Algérie sera représentée L’Algérie sera représentée 
dans cette épreuve, qui dans cette épreuve, qui 
s’ inscrit également dans s’inscrit également dans 
le cadre des compétitions le cadre des compétitions 
expérimentales des Jeux expérimentales des Jeux 
méditerranéens programmés méditerranéens programmés 
à Oran l’été prochain, par à Oran l’été prochain, par 

l’ESA (club organisateur), la l’ESA (club organisateur), la 
JSE Skikda (détentrice de la JSE Skikda (détentrice de la 
Coupe d’Algérie) et le W Ain Coupe d’Algérie) et le W Ain 
Touta (finaliste de la Coupe Touta (finaliste de la Coupe 
d’Algérie).d’Algérie).
Le match d’ouverture du Le match d’ouverture du 
championnat arabe est prévu championnat arabe est prévu 
au niveau de la salle omnisports au niveau de la salle omnisports 
(6.000 places) du nouveau (6.000 places) du nouveau 
complexe sportif d’Oran, qui complexe sportif d’Oran, qui 

devra être réceptionnée à la devra être réceptionnée à la 
fin de ce mois, alors que les fin de ce mois, alors que les 
autres rencontres auront lieu à autres rencontres auront lieu à 
la salle omnisports d’Arzew et la salle omnisports d’Arzew et 
le Palais des Sports «Hamou- le Palais des Sports «Hamou- 
Boutlelis» à Oran, qui ont Boutlelis» à Oran, qui ont 
bénéficié de travaux de bénéficié de travaux de 
rénovation en prévision des rénovation en prévision des 
Jeux méditerranéens (25 juin Jeux méditerranéens (25 juin 
au 5 juillet 2022).au 5 juillet 2022).

HAND-CHAMPIONNAT ARABE DES CLUBS :
L’équipe palestinienne en course contre la montre 

pour participer à l’édition d’Arzew

Le Bureau fédéral de la e Bureau fédéral de la 
Fédération algérienne Fédération algérienne 
de football (FAF), de football (FAF), 

réuni dimanche sous la réuni dimanche sous la 
présidence de Amara Charaf-présidence de Amara Charaf-
Eddine, a décidé de mettre Eddine, a décidé de mettre 
fin aux fonctions du Directeur fin aux fonctions du Directeur 
technique national (DTN), technique national (DTN), 
Ameur Chafik et de son Ameur Chafik et de son 
adjoint Abdelkrim Benaouda, adjoint Abdelkrim Benaouda, 
a annoncé l’ instance fédérale a annoncé l’instance fédérale 
dimanche sur son site officiel.dimanche sur son site officiel.
«La réunion statutaire a «La réunion statutaire a 
également décidé du lancement également décidé du lancement 
d’un appel à candidatures pour d’un appel à candidatures pour 
la nomination du prochain la nomination du prochain 
DTN, dont la date butoir de DTN, dont la date butoir de 
dépôt est fixée au 28 février dépôt est fixée au 28 février 
2022», précise la FAF dans 2022», précise la FAF dans 
son communiqué.son communiqué.
En attendant la désignation En attendant la désignation 
d’un nouveau DTN, la FAF a d’un nouveau DTN, la FAF a 
chargé Taoufik Korichi, actuel chargé Taoufik Korichi, actuel 
directeur de la formation, directeur de la formation, 
d’assurer l’ intérim.d’assurer l’intérim.
En revanche, la FAF a annoncé En revanche, la FAF a annoncé 
la nomination d’Abdelkrim la nomination d’Abdelkrim 
Bira (59 ans) en tant que Bira (59 ans) en tant que 
nouveau directeur des équipes nouveau directeur des équipes 
nationales (DEN).nationales (DEN).
Au cours de cette réunion, Au cours de cette réunion, 
il a été également décidé de il a été également décidé de 
désigner Noureddine Ould Ali désigner Noureddine Ould Ali 
à la tête de l’équipe nationale à la tête de l’équipe nationale 
des moins de 23 ans (U23), et des moins de 23 ans (U23), et 
de maintenir Mohamed Lacete, de maintenir Mohamed Lacete, 
Mourad Slatni, et Arezki Mourad Slatni, et Arezki 
Remane, respectivement à la Remane, respectivement à la 
tête des sélections des U20, tête des sélections des U20, 
U18, et U17.U18, et U17.

Par ailleurs, «abordant Par ailleurs, «abordant 
l’organisation de la prochaine l’organisation de la prochaine 
assemblée générale ordinaire assemblée générale ordinaire 
(AGO) de la FAF, les membres (AGO) de la FAF, les membres 
du BF ont fixé la période de sa du BF ont fixé la période de sa 
tenue au plus tard lors de la tenue au plus tard lors de la 
2e décade du mois de mars, 2e décade du mois de mars, 
sachant que la date définitive sachant que la date définitive 
sera fixée lors de la prochaine sera fixée lors de la prochaine 
réunion», souligne l’ instance réunion», souligne l’instance 
fédérale.fédérale.
Enfin, le Bureau fédéral a fait Enfin, le Bureau fédéral a fait 
«un point de situation sur l’état «un point de situation sur l’état 
d’avancement des préparatifs d’avancement des préparatifs 
du CHAN-2022 (reporté du 8 du CHAN-2022 (reporté du 8 
au 31 janvier 2023), réservé au 31 janvier 2023), réservé 
aux joueurs locaux, et de la aux joueurs locaux, et de la 
CAN U17 2023 (du 8 au 30 CAN U17 2023 (du 8 au 30 
avril), réitérant l’engagement avril), réitérant l’engagement 
de l’ instance fédérale à réussir de l’instance fédérale à réussir 
ces deux événements».ces deux événements».

Ameur Chafik «surpr is et Ameur Chafik «surpris et 
déçu» par la manière de son déçu» par la manière de son 
limogeage de la DTNlimogeage de la DTN
Le désormais ancien Directeur Le désormais ancien Directeur 
technique national (DTN) de technique national (DTN) de 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) Ameur Chafik, football (FAF) Ameur Chafik, 
s’est dit  «surpris et déçu» par s’est dit  «surpris et déçu» par 
la manière avec laquelle il a la manière avec laquelle il a 
été limogé dimanche de cette été limogé dimanche de cette 
structure, estimant qu’ il partait structure, estimant qu’il partait 
avec «le sentiment du devoir avec «le sentiment du devoir 
accompli».accompli».
«Je suis surpris par cette «Je suis surpris par cette 
décision. Je regrette la manière décision. Je regrette la manière 
avec laquelle j’ai appris cette avec laquelle j’ai appris cette 
nouvelle, via les médias, alors nouvelle, via les médias, alors 
que l’ idéal était de s’asseoir que l’idéal était de s’asseoir 
autour d’une table avec les autour d’une table avec les 
responsables. J’ai appris la responsables. J’ai appris la 
nouvelle, assis dans mon nouvelle, assis dans mon 

bureau, alors que je préparais bureau, alors que je préparais 
le voyage de l’équipe nationale le voyage de l’équipe nationale 
(dames) en Afrique du Sud (dames) en Afrique du Sud 
(prévu mercredi à bord d’un (prévu mercredi à bord d’un 
vol spécial, ndlr) dans le cadre vol spécial, ndlr) dans le cadre 
du dernier tour qualificatif à du dernier tour qualificatif à 
la CAN-2022. Ce n’est guère la CAN-2022. Ce n’est guère 
le bon timing d’apporter un le bon timing d’apporter un 
changement à la veille d’une changement à la veille d’une 
importante échéance. Cela importante échéance. Cela 
fait quelques jours déjà que fait quelques jours déjà que 
des informations circulaient des informations circulaient 
concernant mon avenir à la concernant mon avenir à la 
DTN, mais je n’avais pas DTN, mais je n’avais pas 
prêté attention à cela, en les prêté attention à cela, en les 
considérant comme rumeurs», considérant comme rumeurs», 
a affirmé à l’APS Ameur a affirmé à l’APS Ameur 
Chafik.Chafik.
Le Bureau fédéral de la Le Bureau fédéral de la 
FAF, réuni dimanche sous la FAF, réuni dimanche sous la 
présidence de Amara Charaf-présidence de Amara Charaf-

Eddine, a décidé de mettre Eddine, a décidé de mettre 
fin aux fonctions du DTN fin aux fonctions du DTN 
Ameur Chafik et de son Ameur Chafik et de son 
adjoint Abdelkrim Benaouda. adjoint Abdelkrim Benaouda. 
En attendant la désignation En attendant la désignation 
d’un nouveau DTN, la FAF a d’un nouveau DTN, la FAF a 
chargé Taoufik Korichi, actuel chargé Taoufik Korichi, actuel 
directeur de la formation, directeur de la formation, 
d’assurer l’ intérim.d’assurer l’intérim.
«Aujourd’hui, mon limogeage «Aujourd’hui, mon limogeage 
a été confirmé d’une manière a été confirmé d’une manière 
officielle via le site officiel officielle via le site officiel 
de la FAF. Je pars avec le de la FAF. Je pars avec le 
sentiment du devoir accompli, sentiment du devoir accompli, 
j’ai tout fait pour apporter un j’ai tout fait pour apporter un 
plus pour le football national, plus pour le football national, 
même si j’avais travaillé dans même si j’avais travaillé dans 
des conditions assez difficiles des conditions assez difficiles 
en raison notamment de la en raison notamment de la 
pandémie du Covid-19, avec pandémie du Covid-19, avec 
l’annulation de plusieurs l’annulation de plusieurs 
stages et tournois. J’ai établi stages et tournois. J’ai établi 
un programme  jusqu’en 2023, un programme  jusqu’en 2023, 
mais malheureusement les mais malheureusement les 
vents soufflent à l’encontre de vents soufflent à l’encontre de 
ce que les navires désirent», ce que les navires désirent», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Avant de conclure: «J’espère Avant de conclure: «J’espère 
que mon successeur puisse que mon successeur puisse 
faire mieux. Je souhaite bon faire mieux. Je souhaite bon 
courage à nos différentes courage à nos différentes 
sélections nationales, dont sélections nationales, dont 
l’équipe A, appelée à jouer en l’équipe A, appelée à jouer en 
mars prochain sa qualification mars prochain sa qualification 
à la Coupe du monde 2022».à la Coupe du monde 2022».
La FAF a lancé un appel La FAF a lancé un appel 
à candidatures pour la à candidatures pour la 
nomination du prochain DTN, nomination du prochain DTN, 
dont la date butoir de dépôt est dont la date butoir de dépôt est 
fixée au 28 février.fixée au 28 février.

FAF :
Fin de mission pour le DTN Ameur Chafik, 

Bira nouveau DEN

LIVERPOOL : 
Andy Robertson pessimiste sur les chances de titre

Le défenseur écossais e défenseur écossais 
s’est montré satisfait de s’est montré satisfait de 
la dernière performance la dernière performance 

des Reds mais estime que des Reds mais estime que 
Manchester City reste hors de Manchester City reste hors de 
portée pour le moment.portée pour le moment.
Andrew Robertson a minimisé Andrew Robertson a minimisé 
les chances de titre de Liverpool les chances de titre de Liverpool 
malgré sa victoire «importante» malgré sa victoire «importante» 
2-0 sur Leicester jeudi soir, 2-0 sur Leicester jeudi soir, 
insistant sur le fait que l’écart en insistant sur le fait que l’écart en 
haut du classement est «encore haut du classement est «encore 
trop grand» avec Manchester trop grand» avec Manchester 
City, leader incontesté du City, leader incontesté du 
championnat depuis quelques championnat depuis quelques 
semaines. Liverpool a décroché semaines. Liverpool a décroché 
une confortable victoire à une confortable victoire à 
domicile contre les Foxes grâce domicile contre les Foxes grâce 
à un doublé de Diogo Jota, à un doublé de Diogo Jota, 
revenant ainsi à neuf points du revenant ainsi à neuf points du 
leader de la Premier League.leader de la Premier League.
«L’écar t avec City est encore «L’écart avec City est encore 

trop grand»trop grand»
L’équipe de Jurgen Klopp peut L’équipe de Jurgen Klopp peut 
encore réduire son avance s’ il encore réduire son avance s’il 
remporte son match en retard, remporte son match en retard, 
et Andy Robertson a appelé les et Andy Robertson a appelé les 
Reds à «continuer à mettre la Reds à «continuer à mettre la 
pression» sur les champions en pression» sur les champions en 
titre. Interrogé sur la capacité titre. Interrogé sur la capacité 
de Liverpool à arracher le de Liverpool à arracher le 
titre à Manchester City en mai titre à Manchester City en mai 
prochain, le latéral écossais prochain, le latéral écossais 
a déclaré à BT Sport après la a déclaré à BT Sport après la 
rencontre face à Leicester : rencontre face à Leicester : 

«La seule façon de répondre à «La seule façon de répondre à 
ces questions est d’obtenir des ces questions est d’obtenir des 
résultats. L’écart est encore trop résultats. L’écart est encore trop 
grand. Nous devons continuer grand. Nous devons continuer 
à leur mettre la pression. Nous à leur mettre la pression. Nous 
devons prendre soin de nous. Ce devons prendre soin de nous. Ce 
sera une période de transition sera une période de transition 
passionnante, j’espère, car passionnante, j’espère, car 
nous nous battons toujours nous nous battons toujours 
dans quatre compétitions.»dans quatre compétitions.»
Andrew Robertson a également Andrew Robertson a également 
commenté la dernière commenté la dernière 
performance des Reds et la performance des Reds et la 
contribution de Jota dans la contribution de Jota dans la 
zone de vérité : «Ce n’est zone de vérité : «Ce n’est 
jamais confortable contre jamais confortable contre 

Leicester. Mais nous avons saisi Leicester. Mais nous avons saisi 
nos chances au bon moment. nos chances au bon moment. 
Quand vous avez des joueurs Quand vous avez des joueurs 
comme Diogo Jota qui jouent comme Diogo Jota qui jouent 
avec cette confiance, vous avec cette confiance, vous 
croyez toujours qu’ ils peuvent croyez toujours qu’ils peuvent 
marquer des buts. C’est une marquer des buts. C’est une 
victoire importante pour nous, victoire importante pour nous, 
un clean sheet et deux buts un clean sheet et deux buts 
inscrits. On passe à autre chose inscrits. On passe à autre chose 
maintenant.»maintenant.»

Rober tson conquis par les Robertson conquis par les 
débuts de Luis Diazdébuts de Luis Diaz

Diogo Jota a fini par voler la Diogo Jota a fini par voler la 
vedette lors d’une soirée qui vedette lors d’une soirée qui 
a vu Luis Diaz, la recrue de a vu Luis Diaz, la recrue de 

Liverpool recrutée en janvier Liverpool recrutée en janvier 
pour 45 millions d’euros, pour 45 millions d’euros, 
faire sa première apparition faire sa première apparition 
très attendue avec le club en très attendue avec le club en 
championnat. Le Colombien championnat. Le Colombien 
a été aligné sur la gauche du a été aligné sur la gauche du 
trio d’attaque des Reds et a trio d’attaque des Reds et a 
causé de nombreux problèmes causé de nombreux problèmes 
à Leicester grâce à sa vitesse à Leicester grâce à sa vitesse 
et à ses dribbles tout au long et à ses dribbles tout au long 
de la rencontre, avant de sortir de la rencontre, avant de sortir 
sous une ovation dans le temps sous une ovation dans le temps 
additionnel.additionnel.
Robertson a l’habitude de Robertson a l’habitude de 
s’associer à Sadio Mané sur s’associer à Sadio Mané sur 
le flanc gauche, mais il a été le flanc gauche, mais il a été 

impressionné par ce qu’ il a vu impressionné par ce qu’il a vu 
de Luis Diaz jusqu’à présent de Luis Diaz jusqu’à présent 
et pense que la concurrence et pense que la concurrence 
supplémentaire n’est qu’une supplémentaire n’est qu’une 
bonne chose pour l’équipe. bonne chose pour l’équipe. 
«Mon espagnol n’est pas «Mon espagnol n’est pas 
génial, mais nous avons génial, mais nous avons 
réussi à le faire fonctionner réussi à le faire fonctionner 
aujourd’hui», a-t-il déclaré au aujourd’hui», a-t-il déclaré au 
sujet de son entente avec la sujet de son entente avec la 
star de Porto contre Leicester. star de Porto contre Leicester. 
«Mon partenariat avec Sadio «Mon partenariat avec Sadio 
Mané a été excellent au cours Mané a été excellent au cours 
des cinq dernières années, donc des cinq dernières années, donc 
il reviendra plein de confiance il reviendra plein de confiance 
après avoir gagné l’Afcon, après avoir gagné l’Afcon, 
mais nous avons des options mais nous avons des options 
maintenant. Nous avons de la maintenant. Nous avons de la 
concurrence sur tout le terrain».concurrence sur tout le terrain».
«Lors de sa première séance «Lors de sa première séance 
d’entraînement, je l’ai vu d’entraînement, je l’ai vu 
voler et je me suis dit ‘ il sera voler et je me suis dit ‘il sera 
bien ici !’ . Pour sa première bien ici !’. Pour sa première 
titularisation, j’ai trouvé qu’ il titularisation, j’ai trouvé qu’il 
était excellent aujourd’hui. était excellent aujourd’hui. 
Je pense que le public l’a Je pense que le public l’a 
vraiment apprécié», a conclu vraiment apprécié», a conclu 
Andrew Robertson. Le renfort Andrew Robertson. Le renfort 
de Luis Diaz ne sera pas de trop de Luis Diaz ne sera pas de trop 
pour aider Liverpool à lutter pour aider Liverpool à lutter 
contre l’armada de Manchester contre l’armada de Manchester 
City dans la quête du titre de City dans la quête du titre de 
champion d’Angleterre, ainsi champion d’Angleterre, ainsi 
que celle de remporter une que celle de remporter une 
nouvelle Ligue des champions.nouvelle Ligue des champions.
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En Bref...Google accusé d’avoir volé une partie 
du code d’Android

États-Unis 

des chiens-robots déployés à la frontière
 avec le Mexique

L’armée américaine vient 
d’investir dans le développement 
d’un adav futuriste. Le Guardian 
HoverJet est un avion furtif à 
décollage vertical, capable de 
dépasser 700 km/h et d’atterrir sur 
l’eau. L’US Air Force s’intéresse 
de près aux avions à décollage et 
atterrissage verticaux (adav) et 
cherche à s’équiper d’un modèle 
à haute vitesse. À cette fin, elle 
vient d’accorder un financement 
à l’entreprise Valkyrie Systems 
Aerospace pour le développement 
de son Guardian HoverJet.
Afin de répondre aux exigences 
des militaires, la firme ne s’est 
pas contentée de créer un adav 
électrique classique. L’appareil 
combinera deux sources 
d’énergie. La partie décollage 
et atterrissage sera bel et bien 
électrique, avec quatre hélices 
directement intégrées dans ses 
ailes. Pour la propulsion toutefois, 
l’avion bascule sur deux moteurs 
classiques à essence, des modèles 
Pratt & Whitney 545c.

Un appareil furtif et amphibie
L’engin pèse 1.905 kilos à vide. 
Ajoutez l’essence, un pilote 
éventuel et jusqu’à 907 kilos de 
cargo, et il peut atteindre un poids 
total de 5.443 kilos. Le Guardian 
HoverJet est capable de soutenir 
une vitesse de croisière 547 km/h, 
et d’atteindre des pics de 724 
km/h. Son réservoir est suffisant 
pour lui assurer une autonomie de 
15 heures à jusqu’à 12.192 mètres 
d’altitude.
Le Guardian Hoverjet ne se 
distingue pas uniquement par son 
décollage vertical. Le constructeur 
indique qu’il est capable de se 
poser sur l’eau et la glace, et qu’il 
a un mode de fonctionnement 
amphibie. Il serait également furtif 
et doté de nombreux capteurs pour 
détecter les menaces et les mines, 
et fonctionnerait dans quasiment 
toutes les conditions climatiques. 
Toutefois, il est impossible à 
l’heure actuelle de savoir où en est 
Valkyrie Systems Aerospace dans 
le développement de son avion, 
étant donné que la firme n’a pas 
encore présenté de prototype.

La Purdue Research 
Foundation (PRF), qui 
fait partie de l’université 

américaine de Purdue, vient 
de déposer une plainte contre 
Google devant un tribunal 
fédéral du Texas. Cette unité de 
recherche assure en effet qu’une 
partie du code d’Android, 
le système d’exploitation de 
Google, viole l’un des brevets de 
Purdue. Concrètement, la PRF 
accuse un ingénieur de Google 
d’avoir utilisé un brevet de la 
PRF pour composer une partie 
du code d’Android.

Un brevet d’outil d’analyse
Le brevet en question concerne 
un outil qui existe dans Android 
Studio. Il s’agit du principal 
produit pour le développement 
d’applications Android.
En clair, l’université de Purdue 
affirme qu’un article contenant 
ces recherches s’est retrouvé 
sur un forum Android en 2012. 

Selon l’action en justice, la 
firme de Mountain View aurait 
vu l’article sur le sujet et aurait 
inclus le code correspondant 
dans son système d’exploitation. 
Android Lint, l’outil du système 
en question, permet d’analyser 
les fichiers sources d’un projet 
Android pour trouver d’éventuels 
bugs en termes de sécurité, 
de performances, de facilité 
d’utilisation, d’accessibilité ou 
d’internationalisation.
Le PRF a reçu le brevet de cet 
outil de détection d’erreurs en 

2019. L’université attribue ainsi 
l’invention de cette technologie 
à l’un de ses professeurs, Y. 
Charlie Hu. Avec cette plainte, 
l’université espère recevoir 
un paiement rétroactif de 
redevances pour l’utilisation 
de son brevet, ainsi que des 
dommages et intérêts.

Un dialogue difficile
Selon l’université, l’équipe 
aurait passé des semaines à 
tenter d’organiser une réunion 
avec les dirigeants de Google. 
Sans réponse. « Le procès contre 

Google a été intenté après une 
enquête préalable d’un an qui 
a révélé la violation délibérée 
par Google de plusieurs brevets 
de PRF. PRF a essayé pendant 
des semaines d’organiser une 
réunion avec Google, mais 
lorsque Google a refusé des 
conditions raisonnables pour une 
réunion, Purdue n’a eu d’autre 
choix que d’intenter une action 
en justice », peut-on lire dans 
la déclaration de l’université à 
Endgadget.
En fait, PRF affirme avoir 
envoyé un avis de violation à 
Google en août 2021. Malgré 
cette notification, le géant 
technologique aurait continué à 
inclure le « code controversé» 
dans Android Studio malgré 
tout. D’où le dépôt de cette 
plainte début février.

Après la police de New York, 
c’est au tour du Département de 
la sécurité intérieure de s›équiper 
de chiens robots. Entraînés, ces 
quadrupèdes patrouillent le long 
de la frontière avec le Mexique 
pour débusquer des migrants, 
des trafiquants d›armes et de 
drogue.
À défaut de construire un 
mur, les États-Unis ont décidé 
d›utiliser des robots pour 
contrôler leur frontière avec le 
Mexique. Ce n›est pas sur le 
tournage d›un épisode de Black 
Mirror, mais un test bien réel 
effectué par le Département 
de la sécurité intérieure qui 
a déployé des chiens robots 
pour patrouiller et débusquer 
les migrants qui tenteraient de 
pénétrer illégalement sur leur 
territoire.
Derrière ce robot, on trouve 

l›entreprise Ghost Robotics, la 
même société qui avait dévoilé 
récemment un chien robot équipé 
d’un fusil sur le dos. La bête 
pèse 45 kilos, et si les forces de 
l’ordre ont décidé de faire appel 
à lui, c›est pour sa polyvalence 
et son côté « tout terrain ». Pour 
Gavin Kenneally, le chef produit, 
c’est un « robot quadrupède 
robuste. Il traverse tous les types 
de terrains naturels, y compris le 
sable, les rochers et les collines, 
ainsi que les environnements 
construits par l›Homme, comme 
les escaliers. C›est pour cela 
qu›il faut des pattes, et non des 
chenilles ».

Des capteurs et des caméras 
sur tout le corps

Ces chiens-robots peuvent 
être personnalisés en fonction 
des missions par l›ajout 
d›accessoires. Avant de partir 

au sud, ils ont subi un « 
entraînement », du côté de la 
Virginie. Au programme, une 
phase dite « d›intégration initiale 
de la charge utile ». Il s›agit 
essentiellement des capteurs 
vidéo et autres qui, après 
avoir été montés sur le chien 
robot, peuvent transmettre des 
vidéos en temps réel et d›autres 
données aux forces de l›ordre. Il 
s›agissait de voir si ces capteurs 
étaient robustes et s›ils pouvaient 
être contrôlés à distance depuis 
un ordinateur portable ou une 
simple télécommande.
Le « chien » peut ainsi embarquer 
une caméra thermique, un 
capteur de vision nocturne, mais 
aussi des capteurs chimiques, 
biologiques, radiologiques et 
nucléaires pour des missions 
plus périlleuses, et davantage 
militaires. Une fois calibré, le 
robot a été lâché sur des collines, 
des ravins et des rochers, tout 
en transportant une charge 
utile de 10 kilos environ. À El 
Paso, place à un environnement 
désertique sablonneux avec 
un rôle de sentinelle en mode 
autonome, et la possibilité de 
rentrer seul à la base, de jour 
comme de nuit.
Les critiques des défenseurs des 

Droits de l›Homme
Autre test : la rencontre avec 
des individus potentiellement 
hostiles. Piloté à distance par 
un policier des frontières, le 
robot a effectivement rencontré 
des migrants, et ces derniers 
ont été plutôt désarçonnés 
de rencontrer un tel appareil. 
Certains ont eu peur, d›autres 
ont été impressionnés au point 
de vouloir les prendre en photo.  
Ce qui est certain, c›est que cette 
mesure a reçu un accueil aussi 
hostile que celui concernant 
le projet de mur de Donald 
Trump, ou l›utilisation de robots 
par la police de New York. 
Des associations dénoncent le 
caractère « inhumain » d›un 
tel procédé. « Un agent des 
frontières est un être humain, 
une personne avec une sorte de 
sensibilité envers les migrants, 
mais là, avec un robot, ce 
serait très catastrophique si 
un accident se produisait », 
prévient un militant, interrogé 
par Telemundo 20. D›autres 
craignent tout simplement que la 
prochaine étape soit l›ajout d›un 
fusil sur le dos de ses chiens. 
C›est justement l›un des produits 
phares de Ghost Robotics.
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Des chercheurs danois 
ont découvert plusieurs 
centaines de substances 

chimiques présentes dans 
l’eau du robinet stockée dans 
des gourdes en plastique 
réutilisables. Certaines sont 
potentiellement nocives pour la 
santé humaine. 
«Les bouteilles de sport en 
plastique réutilisables sont 
largement utilisées dans le 
monde et on sait peu de choses 
sur la migration des produits 
chimiques des bouteilles dans 
l’eau potable». 
Deux chimistes de l’Université 
de Copenhague (Danemark) 
ont entrepris d’analyser la 
composition de l’eau stockée 
dans nos gourdes en plastique. 
Objectif : déterminer quelles 
substances chimiques sont 
libérées dans l’eau par ces 
bouteilles réutilisables en 
plastique souple. Les résultats, 
publiés dans le Journal of 
Hazardous Materials (source 1) 
sont pour le moins inattendus. 

Plus de 400 substances 
détectées

«Nous avons été surpris par la 
grande quantité de substances 
chimiques que nous avons 

trouvées dans l’eau après 24 
heures dans les bouteilles», 
constate Jan H. Christensen, 
professeur de chimie 
analytique environnementale 
au département des sciences 
végétales et environnementales 
de l’Université de Copenhague. 
Et de poursuivre : 
Il y avait des centaines de 
substances dans l’eau - y 
compris des substances jamais 
trouvées auparavant dans 
le plastique, ainsi que des 
substances potentiellement 
nocives pour la santé. Après un 
cycle de lave-vaisselle, il y en 
avait plusieurs milliers.
Pour en arriver à cette 
conclusion, les scientifiques 
ont utilisé trois types de 
gourdes vendues au Danemark, 
dont deux types en plastique 
biodégradable. Ils ont analysé 
des gourdes neuves et des 
gourdes très utilisées pour 
refléter au mieux la manière 
dont elles sont généralement 
utilisées.
Au total, Jan H. Christensen et 
sa collègue Selina Tisler ont 
détecté plus de 400 substances 
différentes issues du plastique 
des gourdes et plus de 3 500 

substances dérivées du savon 
pour lave-vaisselle. Une grande 
partie de ces substances est 
inconnue et les chercheurs ne 
les ont pas encore identifiées, 
mais certaines les inquiètent 
particulièrement, notamment 
les photo-initiateurs (des 
substances toxiques connues 
pour avoir des effets 
potentiellement nocifs sur la 
santé). 
Les scientifiques ont 
aussi détecté une variété 
d’assouplisseurs, 
d’antioxydants et d’agents 
de démoulage utilisés dans 
la fabrication du plastique, 
ainsi que du diéthyltoluamide 
(DEET), la substance active des 
sprays anti-moustiques. «Les 
substances les plus toxiques 
que nous avons identifiées 
sont en fait venues après que 
la bouteille ait été dans le lave-
vaisselle», précise Selina Tisler. 
Un phénomène probablement 
lié au fait que le passage au 
lave-vaisselle use le plastique. 
Préférer des gourdes en verre 

ou en acier inoxydable
Des évaluations toxicologiques 
sont en cours pour mieux 
comprendre les effets de ces 

résidus sur la santé humaine.
Ce n’est pas parce que ces 
substances se trouvent dans 
l’eau que l’eau est toxique et 
nous affecte, nous les humains, 
précise Selina Tisler. 
Et de poursuivre : «Le problème 
est que nous ne savons tout 
simplement pas. En principe, ce 
n’est pas recommandé de boire 
des résidus de savon ou d’autres 
produits chimiques.»
En attendant, les chercheurs 
conseillent de privilégier des 
gourdes en verre ou en acier 
inoxydable ! «Nous nous 

soucions tellement des faibles 
niveaux de pesticides dans 
notre eau potable. Mais lorsque 
nous versons de l’eau dans 
un récipient pour boire, nous 
ajoutons nous-mêmes sans 
broncher des centaines ou des 
milliers de substances à l’eau. 
Bien que nous ne puissions pas 
encore dire si les substances 
contenues dans les bouteilles 
réutilisables affectent notre 
santé, j’utiliserai à l’avenir une 
bouteille en verre ou en acier 
inoxydable de qualité», conclut 
Jan H. Christensen.

Au Royaume-Uni, trois 
cas ont été identifiés 
et une personne est 

décédée vendredi 11 février.
Le Royaume-Uni commence 
à s’interroger. Vendredi 11 
février, l’agence britannique 
de sécurité sanitaire  
(UKHSA) a annoncé le 
décès d’un habitant à cause 
de la fièvre de Lassa. «Nous 
confirmons la triste mort 
d’un patient de notre hôpital, 
qui avait un cas confirmé de 
fièvre de Lassa», a indiqué un 
porte-parole du  Bedfordshire 
Hospitals NHS Foundation 
Trust. Au total, l’autorité de 
santé a identifié trois cas dans 
le pays.
De quoi s’agit-il ? Cette 
maladie virale aigüe présente 
en Afrique de l’Ouest a été 
identifié en 1969. Elle tire 
son nom de la ville où les 
premiers cas ont été rapportés 
au Nigéria. Cette maladie est 

transmise par les animaux, 
elle appartient à la famille du 
virus à ARN Arenaviridae. 
Au Nigéria, en Guinée et au 
Libéria, cette maladie est 
endémique.
«Le virus Lassa se transmet 
aux hommes principalement 
par l’ingestion de nourriture 
contaminée ou exposition à 
des objets contaminés par les 
urines ou excréments de rats 
infectés ou pas un contact 

direct avec des rats infectés», 
résume l’Organisation 
mondiale de la Santé (source 
1). En effet, le réservoir 
du virus Lassa est un 
rongeur du genre Mastomys 
connu comme le «rat à 
mamelles multiples». Une 
contamination interhumaine 
peut ensuite se produire : 
«La transmission secondaire 
interhumaine se produit par 
contact direct avec le sang, 

les sécrétions, les organes ou 
autres fluides corporels de 
personnes infectées». C’est 
pendant la saison sèche que 
le plus de cas sont rapportés 
chaque année.
Si 80% des personnes 
infectées ne développent pas 
ou peu de symptômes, une 
personne sur cinq développe 
une maladie sévère. Quelles 
sont les manifestations les 
plus fréquentes de la maladie 
? Parmi les signes rapportés 
par l’OMS : l’apparition 
progressive de fièvre, une 
faiblesse généralisée et 
malaise, des céphalées, une 
irritation de la gorge, des 
douleurs thoraciques, des 
nausées, des vomissements, 
des diarrhées, de la toux et 
des douleurs abdominales.
Des séquelles de surdité
Dans les cas graves, des 
saignements, un œdème du 
visage et du cou, et un état 

de choc peuvent apparaître.  
L’OMS sur la présence 
possible de certaines 
séquelles comme des surdités 
chez 25% des patients, 50% 
d’entre eux retrouvent la 
faculté d’entendre au bout 
d’un à trois mois.
Pour limiter au maximum le 
risque de contamination entre 
le rat et l’Homme, l’OMS 
recommande d’enlever 
toute source d’attraction 
pour les rats, d’entreposer 
les céréales ou autres 
produits alimentaires dans 
des contenants, de jeter les 
ordures loin de la maison, 
de maintenir les habitations 
propres et de nettoyer la 
vaisselle après le repas. Il 
faut évidemment éviter tout 
contact avec des rats infectés 
et la consommation de leur 
viande crue.

Les gourdes en plastique réutilisables libèrent 
des substances potentiellement nocives pour la santé

Faut-il s’inquiéter de la fièvre de Lassa, ce virus qui 
a fait un mort en Angleterre ?
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Optez pour un maquillage 
scintillant grâce au Crystal Eye, 
le tendance beauté qui va briller 
en 2022. Comment placer les 
strass ? Quel matériel utiliser ? 
Voici comment réaliser facile-
ment un Crystal Eye.

Déjà adopté par de nom-
breuses stars comme Angèle, 
Dua Lipa ou encore Addison 
Rae, le Crystal Eye est le make-
up des yeux le plus tendance de 
la saison. Mettant en valeur le 
regard avec des strass et autres 
paillettes, le Crystal Eye ap-
porte une touche lumineuse et 
scintillante aux maquillages 
d’hiver.

Le Crystal Eye, c’est quoi ?

Il avait fait ses premières appa-
ritions sur les réseaux sociaux 
lors des dernières fêtes de fin 
d›année : le Crystal Eye se 
place désormais comme l›une 
des grandes tendances maquil-
lages de 2022. Grâce au suc-
cès phénoménal de la série 
Euphoria (qui a aussi lancé la 
tendance des Glitter Tears), les 
strass et paillettes font leur re-
tour dans le cœur des beautys-
tas. La tendance du Crystal Eye 
(«œil de cristal», en français) 
consiste à appliquer des strass, 

cristaux ou paillettes autour du 
regard. Ainsi, le maquillage 
des yeux est étincelant et capte 
toute l’attention.

Comment faire un Crystal 
Eye?

Si le Crystal Eye nous en met 
plein les yeux, ce maquillage 
est très facile à réaliser, même 
pour les plus novices. Pour 
cela, il suffit de placer les strass 
ou paillettes de votre choix au-
tour de vos yeux, avec une glue 
spéciale make-up ou une colle 
à faux cils pour les faire tenir 
sur la peau. Pour plus de préci-
sion ou pour manier les petites 
pierres précieuses, on vous re-

commande d’utiliser une pince 
à épiler. Autrement, une appli-
cation aux doigts convient sans 
problème.

En ce qui concerne le place-
ment, il est totalement libre 
puisqu’il est possible d›opter 
pour un trait d’eyeliner pail-
leté, une touche lumière en 
coin interne de l’œil avec une 
pierre étincelante ou un total 
look avec des cristaux brillants 
sur toute la paupière mobile. 
Accompagné d’un smoky eyes, 
d’un eyeliner graphique ou 
d’un make-up nude : le Crys-
tal Eye fera assurément briller 
votre regard de mille feux.

Découvrez le «reverse cut 
crease», la nouvelle tendance 
maquillage qui sera sur tous les 
paupières en 2022... attention, 
c’est une véritable prouesse 
make-up !

Le maquillage, c’est une histoire 
de techniques que l’on revisite 
encore et encore, à la recherche 
des looks les plus incroyables 
possible. Parmi les techniques 
incontournables de make-up, on 
compte le fameux «cut crease». 
Cette méthode d’application 
consiste à utiliser un fard à pau-
pières plus clair jusqu’à la pliure 
de la paupière supérieure, pour 
créer un contraste net, comme si 
la paupière était «coupée», afin 
d’obtenir un look impression-
nant.

Depuis 2021, on observe une 

évolution de cette technique 
en « reverse cut crease». Mise 
en lumière par la maquilleuse 
Ana Takahashi, cette nouvelle 
méthode d’application se popu-
larise de plus en plus.

«Reverse cut crease» : c’est 
quoi ?

Plus avant-gardiste, le «reverse 
cut crease» consiste à appliquer 
la teinte plus clair sur les trois 
quarts de l’intérieur de la pau-
pière et également sur l’arcade 
sourcilière externe. La teinte 
foncée, elle, devra être appliquée 
au niveau du pli, là où se fait la 
«coupure». Pour un look encore 
plus dramatique, il est possible 
d’y ajouter de l’eye-liner, ou de 
jouer avec plusieurs couleurs, 
cependant, attention à ne pas 
finir avec un look clownesque !

Quelles techniques ma-
quillage utiliser pour 
embellir des yeux en 

amande ? Quelles couleurs pri-
vilégier pour les faire ressortir 
? On vous explique comment 
bien maquiller des yeux en 
amande.

Yeux ronds, écartés ou tom-
bants : à chaque forme d’yeux 
correspond un maquillage 
adapté. Caroline Bejaoui, 
make-up artist de la marque T. 
LeClerc, nous explique com-
ment mettre en valeur des yeux 
en amande.

Les yeux en amande : c’est 
quoi ?

Comme leur nom l’indique, 
les yeux en amande ont une 
forme d’amande, qui affiche un 
ovale avec les coins internes et 
externes de l’œil pointus. Joli-
ment étirés, les yeux en amande 
ont tendance à rajeunir car ils 
possèdent un effet liftant.

Comment savoir si on a des 
yeux en amande ?

Pour savoir si on a les yeux en 

amande, il faut regarder la po-
sition des yeux, mais aussi ana-
lyser le blanc de L’œil. En re-
gardant droit devant un miroir, 
si vous constatez que le blanc 
situé au dessus et en dessous 
de l›iris est caché par les pau-
pières, vous avez des yeux en 
amande. Autrement, vos  yeux 
ont une forme ronde.

Comment maquiller des 
yeux en amande ?

Faciles à maquiller, les yeux 
en amande offrent une plus 
grande variété de maquillages 
que les autres formes d’yeux. 
«C’est la forme idéale car il 
n›y a pas beaucoup de correc-
tion à faire, il suffit juste de 
les mettre en valeur», explique 
Caroline Bejaoui, make-up 
artist de la marque T. LeClerc. 
Ainsi, peu d›erreurs maquil-
lage sont possibles sur les yeux 
en amande.

Comment agrandir des yeux 
en amande ?

Pour agrandir davantage vos 
yeux en amande, tout est une 
question de contraste. Caroline 

Bejaoui conseille d’appliquer 
un crayon clair à l’intérieur de 
la muqueuse afin d’ouvrir le 
regard, puis de jouer avec un 
crayon plus foncé au ras des 
cils. Appliqué vers l›extérieur 
du regard, ce crayon foncé va 
prolonger la ligne naturelle-
ment étirée de l’œil. Un trait 
d’eyeliner peut être ajouté 
pour accentuer cet effet lifté. 
«Attention à ne pas descendre 
la virgule, ni la tirer à la Cléo-
pâtre», explique la make-up 
artist. La bon geste : remon-
ter la virgule vers la pointe du 
sourcil.

Comment intensifier des 
yeux en amande ?

Le smoky eyes est parfait pour 
apporter de la profondeur à 
des yeux en amande. Caroline 
Bejaoui nous explique le pro-
tocole à suivre : appliquez un 
fard à paupières foncé puis 
estompez-le sur le bombé de 
l’arcade, au-dessus du creux 
de paupière. Ensuite, avec un 
fard clair, balayez la paupière 
mobile, en terminant par une 
touche de fard dans le coin 

interne de l’œil. Pour les plus 
novices en maquillage, il est 
aussi possible d’opter pour un 
crayon foncé sur la muqueuse 
inférieure de l’œil. Cette tech-

nique simple est idéale pour 
«rétrécir légèrement les yeux 
en amande pour créer de l’in-
tensité, style regard à l’orien-
tal», confie Caroline Bejaoui.

Crystal Eye :

 comment adopter la tendance 
make-up du moment ?

Tendance Make-up

Découvrez le 
«reverse cut crease» 

comment maquiller des yeux en amande ?
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«Voici un livre 
essentiel au Noir, 
à sa prise de 

conscience, à sa soif de se situer 
par rapport à l’Europe. Il doit 
être aussi le livre de chevet de 
tous ceux qui se préoccupent 
de comprendre l’Africain et 
d’engager un dialogue vivant 
avec lui. » C’est par ces mots 
qu’en 1947, le Sénégalais 
Alioune Diop, l’un des pères 
de la négritude avec Léopold 
Sédar Senghor et Aimé Césaire, 
présente La Philosophie bantoue 
que les toutes nouvelles éditions 
Présence africaine, créées 
pour l’occasion, viennent de 
publier. « Un livre que tout le 
monde devrait avoir dans sa 
bibliothèque », ajoutera plus 
tard Senghor. Et qui sera salué 
par de nombreux intellectuels 
engagés dans les mouvements 
de libération africains, dont 
l’afrocentriste Cheikh Anta 
Diop.
Petit ouvrage d’un peu plus 
de cent pages, La Philosophie 
bantoue a été rédigé en 
néerlandais et publié en 1945 aux 
éditions Lovania à Elisabethville 
(actuelle Lubumbashi, en 
République démocratique du 
Congo, RDC) non pas par 
un Africain mais par un père 
missionnaire belge, Placide 
Tempels. A l’instar d’Alioune 
Diop, plus de six décennies plus 
tard, le philosophe sénégalais 
Souleymane Bachir Diagne, 
directeur de l’Institut des 
études africaines de l’université 
Columbia, à New York, précise 
dans sa préface de la réédition de 
2013 : « Voici, aujourd’hui, un 
livre important, tout simplement. 
Il a marqué le commencement 
de la philosophie africaine 
comme une discipline 
académique à présent enseignée 
dans les meilleurs départements 
de philosophie des universités, 
c’est-à-dire ceux où l’on a souci 
de mettre en question l’idée 
reçue de la philosophie comme 
l’histoire d’un esprit singulier, 
unique, et dont la géographie se 
confondrait tout naturellement 
avec celle de l’Europe grecque, 
latine, chrétienne, moderne, et 
finalement contemporaine.»
« Mentalité primitive »
En quoi ce livre a-t-il été si 
déterminant ? En posant pour 
la première fois la possibilité 
d’une philosophie africaine à 
une époque où l’Afrique est 
colonisée et où, parmi les savants 
occidentaux, on parle encore, 

la concernant, de « mentalité 
primitive » selon la formule 
de l’anthropologue Lucien 
Lévy-Bruhl. En procédant 
ainsi, Placide Tempels dément 
les thèses hégéliennes selon 
lesquelles l’Afrique se situe 
hors du champ de la raison et de 
l’Histoire. Certains intellectuels 
africains ont immédiatement 
saisi le potentiel révolutionnaire 
d’un tel propos : dire qu’il y a 
de la philosophie en Afrique ne 
revient-il pas à affirmer que « 
le Noir » est doué de raison et 
qu’en cela même, il doit être 
libre ?
Attention, tempère Aimé 
Césaire dans son Discours sur le 
colonialisme (1950), il ne faut 
pas se méprendre : Tempels non 
seulement ne s’oppose pas à la 
colonisation, mais il justifie un 
système qu’il s’agit d’améliorer 
et d’humaniser. Le propos du 
prêtre franciscain s’adresse non 
pas aux Africains – pis, il parle 
en leur nom car il affirme que les 
Bantous seraient bien incapables 
eux-mêmes d’expliquer leur 
propre philosophie –, mais 
aux missionnaires et à « ceux 
qui sont appelés à diriger et à 
juger les Noirs, […] qui veulent 
civiliser, éduquer, élever les 
Bantous ». Car au fond, précise-
t-il, « si l’on n’a pas pénétré la 
profondeur de leur personnalité 
propre, si l’on ne sait pas sur 
quel fond se meuvent leurs 
actes, il n’est pas possible de 
comprendre les Bantous ».
La Philosophie bantoue apparaît 
comme un manuel colonial 
dans lequel son auteur entend 
présenter le peuple bantou et 
ce à quoi il croit, afin de mieux 
adapter l’outil de coercition 
et d’évangélisation. Placide 
Tempels met en avant un concept 
clé, celui de « force vitale », 
sur lequel tout repose. Pour les 
Bantous, avance-t-il, tout ce qui 
existe est l’expression d’une 
force qui croît ou qui décroît. 
L’univers est constitué de forces 
reliées entre elles selon un 
ordre hiérarchisé. Et Tempels 
d’encourager les missionnaires à 
inscrire le message chrétien dans 
cette ontologie pour laquelle la 
force vitale absolue est Dieu, et 
les colons d’en faire bon usage, 
puisque « les Bantous nous ont 
considérés, nous les Blancs, et 
ce dès le premier contact, de 
leur point de vue possible, celui 
de leur philosophie bantoue » 
et « nous ont intégrés dans leur 
hiérarchie des êtres-forces, à un 

échelon fort élevé ».
L’universalisme d’Aristote 

contestée
Malgré cela, ce livre ouvre une 
brèche. Dans son essai intitulé 
Léopold Sédar Senghor, l’art 
africain comme philosophie 
(Riveneuve, 2007), Souleymane 
Bachir Diagne montre comment 
La Philosophie bantoue a aidé 
Senghor à préciser sa conception 
de l’art africain comme étant 
non pas un art mimétique, mais 
l’expression de la force vitale, 
des rythmes qui traversent 
l’univers.
Le prêtre, philosophe et 
linguiste rwandais Alexis 
Kagamé va lui aussi s’inspirer 
de l’œuvre de Tempels en la 
poursuivant avec un point de vue 
africain. En 1956, il publie son 

ouvrage La Philosophie bantu-
rwandaise de l’être dans lequel, 
deux ans avant le linguiste 
français Emile Benveniste, il 
démontre que les catégories de 
la logique d’Aristote ne sont 
pas universelles, mais liées 
à la langue grecque. A partir 
de là, Kagamé initie tout un 
courant philosophique africain 
qui travaillera sur les langues 
africaines et leur apport à la 
philosophie.
A la manière de Tempels, des 
intellectuels africains formés 
à la philosophie vont penser le 
concept de personnalité chez les 
Yoruba, la notion de Dieu chez 
les Dogons ou de vérité chez les 
Akan… Ils dessinent ainsi des 
des philosophies portées par un 
sujet collectif, et non individuel, 

ce qui leur sera reproché par des 

auteurs comme le Camerounais 

Fabien Eboussi Boulaga (La 

Crise du Muntu, 1977) ou le 

Béninois Paulin Hountondji 

(Sur la philosophie africaine, 

1977).

Ce dernier dénonce ces travaux 

comme étant des « ouvrages 

ethnologiques à prétention 

philosophique » et forge dans 

un article de 1969 le terme d’« 

ethnophilosophie », qui fera 

école et sera largement repris. Il 

le définit comme « la recherche 
imaginaire d’une philosophie 

collective, immuable, commune 

à tous les Africains, quoique 

sous une forme inconsciente ».

Tournant décolonial

S’engage alors ce qu’on appelle 

le débat sur la philosophie 

africaine, extrêmement vif entre 

les années 1960 et 1980, et dont 

la revue Présence africaine 

ainsi que les éditions du même 

nom se feront largement l’écho. 

Certains appellent alors à la 

construction d’une philosophie 

africaine scientifique, critique et 
autoréflexive, à l’image de celle 
enseignée dans les universités 

occidentales.

D’autres, à l’instar de Pathé 

Diagne avec son essai 

L’Europhilosophie face à la 

pensée du négro-africain (1981), 

estiment que les critiques de 

l’« ethnophilosophie » restent 

enfermés dans un schéma 

de pensée occidental qui ne 

convient pas aux réalités 

africaines.

C’est dans ce contexte 

qu’apparaissent les premières 

réflexions sur la nécessité d’une 
« décolonisation conceptuelle » 

et « mentale » portée notamment 

pas le Ghanéen Kwasi Wiredu, 

mais aussi Fabien Eboussi 

Boulaga et Paulin Hountondji. 

Tournant décolonial, qui nourrit 

aujourd’hui, quelque soixante 

ans plus tard, un renouveau de 

la pensée critique en Afrique 

auquel entendent participer les 

Ateliers de la pensée de Dakar, 

organisés par le Camerounais 

Achille Mbembe et le Sénégalais 

Felwine Sarr.

« La Philosophie bantoue », 
premier ouvrage occidental à reconnaître l’existence 

d’une pensée africaine
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Wasla Music Festival, le principal 
événement arabe de musique 
alternative et d’art, aura lieu à 
Riyad après trois ans de succès à 
Dubaï. L’événement bénéficie du 
soutien de l’Autorité générale du 
divertissement saoudienne. 
Le premier Wasla Festival en 
Arabie saoudite aura lieu les 4 
et 5 mars prochains, et mettra en 
vedette des artistes de musique 
alternative et indépendante arabes 
et saoudiens. Il accueillera des 
têtes d’affiche qui ont dominé la 
scène musicale du Moyen-Orient 
et d’Afrique du Nord tout au long 
de la dernière décennie. 
Il mettra en vedette la légende 
du rock égyptien Cairokee, la 
star de la musique indé pop et 
folklorique Hamza Namira, et 
l’auteure-compositrice-interprète 
algérienne mondialement connue 
Souad Massi, ainsi que le chanteur 
de rock et de jazz jordanien Aziz 
Maraka. C’est la première fois 
que les artistes se produiront dans 
le Royaume. 
Avec plus de quinze groupes jouant 
de la musique en live chaque jour, 
le festival proposera du hard rock, 
du rock alternatif et indépendant, 
de l’indie pop, du jazz, de la soul, 
du funk, de l’électro pop et de la 
fusion. Un grand nombre de ces 
représentations auront lieu en 
arabe, et une minorité en anglais. 
Le festival accueillera 32 groupes 
d’Arabie saoudite, d’Égypte, de 
Palestine, de Jordanie, d’Algérie, 
du Soudan, de Bahreïn et 
d’Autriche. 
Cette année, la plupart des artistes 
sont des groupes basés en Arabie 
saoudite, représentant certaines 
des voix les plus brillantes de la 

scène musicale underground du 
Royaume, notamment Al Farabi, 
Hajaj, Statues of Sinking Men et 
Fulana. 
Le festival se déroulera en 
plein air dans une vallée verte 
à l’extérieur de Riyad. Il 
comprendra un brunch barbecue, 
une grande variété de nourriture 
et de boissons, des ateliers, 
des activités pour enfants, des 
installations d’art et de mode de 
créateurs locaux, ainsi que des 
boutiques reflétant toutes les 
cultures saoudiennes et arabes de 
la région. 
Omar Ayat, cofondateur et 
directeur musical du festival est 
ravi de l’accueillir pour la première 
fois dans le Royaume. «C’est le 
premier Wasla Festival en Arabie 
saoudite, et nous sommes fiers de 
notre programmation diversifiée.  
Quatre têtes d’affiche régionales 
viennent pour la première fois 
en Arabie, ainsi que plus de 20 
groupes saoudiens que nous 
avons repérés au cours des 
deux dernières années, couvrant 
différents styles, notamment la 
pop, le rock, le jazz et la musique 
fusion», explique-t-il. «Les 
concerts seront majoritairement 
en arabe, et certains en anglais. 
Près de la moitié de ces artistes 
sont des femmes, et la plupart 
d’entre elles sont Saoudiennes», 
précise-t-il.  
«Pour notre premier festival 
en Arabie saoudite, nous nous 
concentrons sur la création de ce 
que nous appelons l’expérience 
Wasla. Il y a bien plus que de 
la musique au programme. 
Nous proposons également des 
activités pour toute la famille 

qui commenceront à partir de 
15h», explique pour sa part Amr 
Ramadan, cofondateur et PDG de 
Wasla. 
Le président du conseil 
d’administration de Wasla 
Entertainment, Ahmed Halwani, 
s’est félicité de l’organisation du 
festival dans le Royaume. «Nous 
avons investi pour présenter 
l’événement en Arabie saoudite 
après Dubaï dans le cadre d’un 
écosystème que nous construisons 
pour la scène musicale alternative 
et indépendante saoudienne», 
raconte-t-il. «Nous avons 
déménagé notre siège social de 
Dubaï à Riyad pour une raison: 
la quantité des artistes dans notre 
pays est incroyable et diversifiée, 
et nous pensons que la prochaine 
grande nouveauté dans le monde 
de la musique arabe viendra 
d’ici.» 
«Cette édition à Riyad est un 
pas dans la bonne direction pour 
réaliser nos objectifs visant à faire 
de Wasla le plus grand festival de 
musique alternative arabe de la 
région. Nous prévoyons déjà les 
prochains spectacles à Djeddah, 
Dubaï et en Égypte», assure-t-il.  
Le premier festival saoudien 
mettra les projecteurs sur diverses 
têtes d’affiche de la musique 
indépendante qui se sont hissées 
au sommet des palmarès musicaux 
régionaux, notamment le groupe 
de rock égyptien Cairokee. 
Le groupe participera au Wasla 
Festival pour la troisième 
fois, après deux performances 
extraordinaires à Dubaï en 2018 
et 2019. La musique rock arabe 
unique et excentrique de Cairokee 
lui a valu une énorme popularité 

dans le Royaume et dans la région 
en général, ainsi que des millions 
de fans. Le groupe a cumulé 
plus de 500 millions de vues sur 
YouTube. 
Également au programme, Hamza 
Namira, un artiste qui a remodelé 
la scène pop et folklorique arabe 
pour développer de nouveaux 
genres innovants. C’est un 
auteur-compositeur-interprète 
et instrumentiste égyptien (né 
en Arabie saoudite) avec de 
nombreux albums et chansons 
qui ont des centaines de millions 
de vues sur YouTube, notamment 
Fadhi Showya, Ehlam Maya, 
Esmaani et Hatyeer Men Tani.» 
Hamza Namira est connu pour 
son style élégant, abordant de 
nombreux problèmes réalistes et 
pertinents dans la société à travers 
ses paroles. 
Le festival est également fier de 
présenter l’une des artistes phares 
de la musique arabe indépendante 
et alternative, Souad Massi. 
C’est une auteure-compositrice-
interprète connue pour mélanger 
la musique tribale traditionnelle 
qui représente son éducation 

algérienne avec différents styles 
comme le rock, la country, le fado 
portugais et plus encore. 
La chanteuse a commencé sa 
carrière de chanteuse au milieu 
des années 1990, en chantant à 
la fois en arabe et en français. 
Elle est connue pour son album à 
succès Raoui, qui a été loué par 
les critiques du monde entier. 
En outre, le public de Wasla 
Festival aura la chance 
d’applaudir pour la première fois 
l’auteur-compositeur-interprète 
jordanien Aziz Maraka, connu 
pour avoir créé  un genre musical 
unique, le razz, qui combine des 
éléments de rock et de jazz. Parmi 
ses chansons les plus célèbres 
figurent Meen Allek, une ballade 
qui a touché le cœur de millions 
de fan, et Wa’aef, qui a eu un 
fort impact émotionnel  avec 
ses paroles appelant à prendre 
position contre le harcèlement. 
Au total, le festival accueillera 
plus de 20 artistes et groupes 
saoudiens. Il mettra également en 
vedette 14 artistes féminines. 

Alors que plusieurs pays 
du monde arabe comme 
le Liban et le Koweït ont 

pris des mesures pour interdire 
«Death on the Nile» («Mort sur le 
Nil»)  ayant pour vedette l’actrice 
israélienne Gal Gadot, les 
Saoudiens ont dû faire la queue 
pour voir le film, dans leurs salles 
de cinéma récemment ouvertes.
Ce n’est pas la première fois que 
Gadot, qui a suivi la formation 
militaire obligatoire des Forces de 
défense israéliennes, ou des films 
mettant en vedette des Israéliens 
ou réalisés par des Israéliens, 
sont interdits dans certains pays 
arabes, en particulier ceux ayant 
des liens étroits avec l’Iran.
« Wonder Woman », « The Post» 
et « Schindler’s List » figurent 

parmi les films les plus connus 
que les gens ont été empêchés de 
voir.
« Le fait est que si vous avez un 
problème avec le contenu d’un 
film, l’acteur ou l’actrice qui en 
ont la vedette, ou tout ce qui s’y 

rapporte, n’allez tout simplement 
pas le voir. Appelez au boycott, 
mais vous n’avez certainement 
pas le droit de vous assurer aussi 
que personne d’autre ne le regarde 
», a affirmé le blogueur Elie Fares 
lorsque « The Post » a été interdit.

Alors que l’Arabie saoudite n’a 
pas de relations diplomatiques 
avec Israël et condamne 
constamment son agression sur 
le sol palestinien ainsi que tout 
au long de sa guerre à Gaza, le 
Royaume fait la différence entre 
ce qui est considéré comme un 
film divertissant ou une œuvre 
d’art et ce que les fidèles du 
Hezbollah dénoncent comme 
étant de la propagande israélienne 
et les façons dont les FDI sont 
financées.
« Avouons-le, ‘Death on the 
Nile’ est peut-être interdit par les 
autorités du Hezbollah au Liban, 
mais ce sera bientôt le film le 
plus populaire en streaming ou 
téléchargé dans tout le Liban », 
a tweeté le journaliste et analyste 

Oubai Shahbandar.
Ce classique du polar - adapté 
de l’un des livres les plus 
connus d’Agatha Christie - a été 
réalisé par Kenneth Branagh, 
et met notamment en vedette 
le réalisateur lui-même, Armie 
Hammer et Gadot.
Selon le journal koweïtien Al-
Qabas, la décision a été prise à la 
suite des demandes d’interdiction 
du film effectuées sur les réseaux 
sociaux.
Les utilisateurs des réseaux 
sociaux ont mis l’accent sur 
les éloges de Gadot à l’égard 
de l’armée israélienne, et ses 
critiques envers le Hamas pendant 
la guerre de 2014 à Gaza.

Riyad accueillera des légendes de la musique arabe
 lors du premier festival Wasla

Interdit au Koweït et au Liban, «Mort sur le Nil» 
enthousiasme dans les cinémas saoudiens
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Jennifer Lopez se souvient 
très bien du jour où elle a 
rencontré Barbra Streisand 

qui, de son propre aveu, est 
l’une de ses plus grandes idoles. 
C’était au début des années 
2000, lors d’une soirée orga-
nisée par l’agent Ed Limato en 
marge des Oscars.
« Ed avait l’habitude d’organi-
ser une grosse fête chaque année 
la veille des Oscars, où tout le 
monde allait. C’était en 2002 
ou 2003. J’y suis allée avec Ben 
(Affleck) et j’ai rencontré Barbra 
Streisand pour la première fois. 

Elle est venue me voir et je me 
suis dit, «Oh mon Dieu, je suis 
une si grande fan». Et elle m’a 
dit, «Commet tu fais ça ?» Et 
j’ai rétorqué, «Comment je fais 
quoi?» Et elle a répondu, «Pour 
être si célèbre ?» », a raconté la 
pop star à Rolling Stone.

Inattendu
Une question qui n’a pas man-
qué de troubler Jennifer Lopez, 
au même titre que l’intérêt 
démesuré que portait Barbra 
Streisand pour le diamant que 
Ben Affleck lui avait offert pour 
leurs fiançailles. « Elle était ob-

sédée par les diamants », a-t-elle 
poursuivi.
Enfin, Barbra Streisand s’est 
sentie suffisamment en confiance 
avec sa cadette pour lui confier 
qu’elle n’avait jamais été à 
l’aise avec la célérité et qu’elle 
continuait à avoir un trac mons-
trueux en montant sur scène. « 
Elle me disait toutes ces choses. 
J’étais vraiment surprise. Je ne 
l’avais jamais imaginée comme 
ça, c’est resté en moi », a conclu 
Jennifer Lopez.

Dans Murder Mystery (2019), 
Jennifer Aniston et Adam San-
dler incarnaient pour la première 
fois un couple marié plongé 
dans un incident international au 
beau milieu de leur lune de miel. 
Le duo remet le couvert avec 
un second opus actuellement en 
production à Hawaï.
Et alors que très peu de détails 
ont filtré concernant la trame, 
l’actrice a décidé de régaler 
les fans du premier opus avec 

un aperçu des coulisses de la 
suite. « Retour au boulot avec 
mon poto. #MurderMystery2 », 
a écrit la star de Friends en lé-
gende d’un cliché qui la montre 
en compagnie d’Adam Sandler 
devant l’océan.
La publication contient éga-
lement une vidéo qui montre 
l’équipe du film s’affairer avant 
le tournage d’une scène.

De belles retrouvailles
En plus de Jennifer Aniston et 

Adam Sandler, Murder Mystery 
2 compte Jodie Turner-Smith, 
Mark Strong, Mélanie Laurent, 
Kuhoo Verma, Enrique Arce, 
Tony Goldwyn, Annie Mumolo 
et Zurin Villanueva dans son 
casting.
Enfin, il s’agira du troisième 
film que Jennifer Aniston et 
Adam Sandler font ensemble 
puisqu’avant le premier Murder 
Mystery ils avaient partagé l’af-
fiche de Just Go With It en 2011.

Emmy Rossum a décidé de se 

séparer de la propriété qu’elle 

possède à Beverly Hills. Il s’agit 
d’une jolie petite maison de plain-

pied comptant quatre chambres 
réparties sur 330 mètres carrés 
que la star de Shameless avait 
achetée en 2006 pour une somme 
inconnue. L’actrice en demande 
aujourd’hui 5 millions de dollars 
comme le révèle Dirt.
Située dans un cul-de-sac proche 
de l’enclave de Beverly Park, 
cette discrète bâtisse ne manque-
ra pas de séduire des acquéreurs 
potentiels grâce à son paisible jar-
dinet et sa piscine avec terrasse. 
Et si la construction date des an-
nées 60, Emmy Rossum a depuis 
investi dans quelques aménage-
ments technologiques puisque 
sa demeure est protégée par un 

système de sécurité dernier cri et 
équipée d’une station de charge 
Tesla.
Une nouvelle vie à New York
Il faut croire qu’Emmy Rossum 
n’avait plus vraiment l’usage de 
cette maison. En effet, quelques 
mois après son mariage de 2017 
avec Sam Esmail, le créateur de 
Mr. Robot, l’actrice a jeté son 
dévolu sur un appartement new-
yorkais pour lequel le couple a 
déboursé pas moins de 9,2 mil-
lions de dollars.
Depuis, ils ont accueilli une petite 
fille comme ils l’ont révélé en 
mai dernier dans une publication 
Instagram.

Gagnante de la saison 5 de la Star 
Academy en 2005, Magalie Vaé 
n’a peut-être pas eu la carrière 
d’une Jenifer ou Nolwenn Leroy, 
mais elle avait quand même rem-
porté un million d’euros. Dont il 
ne reste rien aujourd’hui. Invitée 
samedi de TPMP People, animé 
par Matthieu Delormeau, elle est 
revenue en détail sur comment 
elle a perdu tout cet argent. « 
J’avais 18 ans, déjà, explique-t-
elle. On fait de mauvais choix, 
on rencontre de mauvaises per-
sonnes, dans le métier ou dans la 

vie privée. […] À une époque, 
j’avais un groupe d’amis, que 
je pensais être mes amis, j’ai 
voulu leur faire plaisir. Je leur 
payais des soirées, on prenait le 
taxi, je pouvais leur payer des 
vacances.»
Avant de conclure : « Le jour 
où il n’y a plus rien, ben, il n’y 
a plus personne ». Magalie Vaé 
ne peut compter que sur elle-
même, c’est pourquoi elle a créé 
sa société d’événementiels pour 
continuer de chanter, dans des 
mariages essentiellement.

L’ancien président du Rugby 
club toulonnaisMourad Boud-
jellal a annoncé lundi son retour 
dans l’édition en bande dessi-
née, où il avait déjà créé Soleil 
, avant de quitter ce secteur. « 
J’ai décidé de revenir dans le 
monde de l’édition. Et puis j’ai 
été séduit par la proposition et 
le projet d’Editis », dit-il dans 
une vidéo transmise à l’AFP 
par ce groupe, numéro deux de 
l’édition en France.
Ancien propriétaire des éditions 
Soleil, fondées à Toulon
« C’est une activité qui va 
prendre beaucoup de place, 
parce que j’ai une très grande 
ambition et je crois que le 
groupe aussi peut faire de 

grandes choses », a-t-il ajouté. 
Le nom de cette nouvelle mai-
son n’a pas été révélé. Mou-
rad Boudjellal, qui détient par 
ailleurs le club de football de 
Hyères (Var), annonce seule-
ment « des premières nouveau-
tés en 2022, mais surtout un très 
beau catalogue pour l’année 
2023 ».
Les éditions Soleil avaient été 
fondées en 1989 à Toulon, et 
rachetées à Mourad Boudjellal 
par un allié de longue date, Del-
court, en 2011. Editis (groupe 
Vivendi) crée là sa 51e maison 
d’édition, et la deuxième en 
bande dessinée, après Philéas, 
fondée en 2020.

Jennifer Lopez a été très impressionnée par sa première 
rencontre avec Barbra Streisand

Jennifer Aniston montre les coulisses du tournage 
de « Murder Mistery 2 » 

Emmy Rossum met en vente sa maison 
de Beverly Hills

Info Star...

Mourad Boudjellal crée 
une nouvelle maison 
d’édition dans la BD
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L’historien marocain et 
défenseur des droits 
de l’Homme, Maati 

Monjib, a estimé que le régime 
du Makhzen «pourrait tomber 
avant la fin de cette décennie» 
et dénoncé l’espionnage et la 
répression par Rabat des voix 
libres dans le Royaume.
Interrogé par le site 
d’information «Arabi 21» 
sur le «niveau de stabilité» 
du régime marocain, Maati 
Monjib a estimé que les régimes 
autoritaires, «notamment 
ceux n’ayant pas de revenus 
pétroliers importants, sont 
menacés par l’instabilité».

De l’avis de l’historien, «s’il 
n’y a pas de véritables réformes 
démocratiques, ces régimes 
pourraient tomber avant la fin 
de cette décennie», soulignant 
dans ce contexte la «grave 
détérioration dans le domaine 
de l’éducation et de la santé, 
l’augmentation de la corruption 
et la régression des libertés 
dans le Royaume».
Dans son évaluation du 
travail du gouvernement 
d’Akhannouch quatre mois 
après avoir pris ses fonctions, 
Maati Monjib a déclaré que ledit 
gouvernement «nous ramène 
à l’époque des gouvernements 

technocrates qui dirigeaient 
le Maroc pendant les années 
90», et a souligné, dans ce 
sens, que «ses ministres ne sont 
que de simples fonctionnaires 
composés essentiellement de 
notables et d’acteurs locaux.»
Evoquant l’espionnage par le 
Makhzen d’un certain nombre 
d’opposants et de médias via 
le programme «Pegasus» de la 
société israélienne NSO, dont 
Maati Monjib lui-même a fait 
l’objet, l’historien a expliqué 
que «l’espionnage est un 
crime».
Après avoir révélé les sommes 
d’argent que le régime du 

Makhzen a dépensées pour 
installer des dispositifs 
d’espionnage, Maati Monjib 
a estimé qu’»il est honteux 
pour un pays dont la moitié 

de la population est pauvre, de 
gaspiller son argent pour des 
gens qui dénoncent l’injustice, 
la répression et la corruption», 
en les espionnant.
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MAROC :
Le régime «pourrait tomber avant la fin de cette décennie»

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a annoncé 
lundi à Alger l’annulation de la 
condition de présenter un test 
Covid-19 pour les candidats 
au concours d’accès au 3ème 
cycle (doctorat).
«Il a été décidé d’annuler 

la condition de présenter un 
test Covid-19 à condition 
de respecter strictement le 
protocole sanitaire à la travers 
la mesure de la température 
des candidats avant l’accès aux 
salles d’examens et la mise en 
quarantaine des cas suspects 
dans des salles spéciales, ainsi 
que le port des masques durant 
les examens», a précisé le 

ministre lors d’une rencontre 
avec les organisations 
estudiantines agréées auprès du 
secteur.
Le concours d’accès au 
troisième cycle sera organisé 
du 20 février au 20 mars 2022. 
170.000 candidats se sont 
inscrits pour un total de 5600 
postes pédagogiques d’accès à 
la formation du troisième cycle.

CONCOURS DE DOCTORAT 2022 :
La présentation d’un test Covid-19 n’est plus exigée

Le président de la 
Fédération internationale 
des Sociétés de la Croix-

Rouge et du Croissant-Rouge 
(IFRC), Francesco Rocca, est 
attendu mardi à Alger dans le 
cadre d’une visite de travail 
de trois jours, a appris l’APS 
lundi auprès du Croissant rouge 
algérien (CRA).
Au menu de son déplacement en 
Algérie qui s’étalera jusqu’au 
17 février, figure des entretiens 
avec les autorités algériennes, 
des visites sur le terrain et une 
rencontre mardi après midi 
à l’Hôtel El Aurassi avec les 
présidents du CRA dans les 58 
wilayas du pays et les partenaires 
nationaux et internationaux du 
croissant rouge algérien.
Francesco Rocca est le 
président national de la croix 
rouge italienne, un rôle qu’il 
occupe à ce jour parallèlement 
à ses fonctions de président de 

l’IFRC.
La Fédération est le plus grand 
réseau humanitaire au monde, 
soutenant l’action locale du 
Croissant-Rouge et de la 
Croix-Rouge dans plus de 192 
pays. Basée à Genève, elle 
rassemble près de 14 millions 
de volontaires pour le bien de 
l’humanité.
En novembre dernier la 
Fédération avait lancé un 
appel d’urgence pour aider 
le Croissant rouge algérien à 
fournir une assistance à près de 
42.000 personnes affectés par 
les incendies de forêts qui ont 
ravagé le Nord-est du pays.

HUMANITAIRE :
Le président de l’IFRC 

en visite en Algérie

Vendredi 4 février vers 
17h, un cortège nuptial 
s’arrête au milieu de 

la rocade ouest d’Alger, des 
individus descendent de voiture 
pour prendre des photos, des 
motocyclistes slaloment au 
milieu des véhicules pour 
faire des vidéos, d’autres 
palabrent sans respect pour les 
automobilistes très nombreux 
à emprunter ce tronçon 
d’autoroute, la circulation est 
effectivement paralysée, les 
fêtards se croyant tout permis 
jusqu’au moment où alertés 
les services de la Gendarmerie 
nationale sont arrivés sur les 
lieux pour libérer la circulation 
et surtout pour arrêter certains 
bloqueurs.
11 personnes ont été présentées 
ce dimanche devant le Procureur 
de la République du tribunal 

de Bir Mourad Raïs (Alger), 
indique un communiqué de la 
gendarmerie nationale.
«Le 04 février 2022, vers 17h, 
des usagers de la rocade ouest 
d’Alger ont bloqué la route au 
niveau du tronçon reliant Ben 
Aknoun à Zeralda, par leurs 
véhicules et motocycles lors du 
passage d’un cortège nuptial 
entrainant une importante 
congestion du trafic routier», 
précise la même source.
«Outre les manœuvres 
dangereuses et le stationnement 
anarchique au milieu de la route, 

ces conducteurs ont également 
pris des photos et des vidéos 
entrainant ainsi une importante 
congestion du trafic routier, au 
préjudice des autres usagers 
de la route et sans tenir compte 
des risques qui pourraient en 
découler», selon le communiqué.
«Face a ces actes passibles de 
sanctions en vertu de l’article 408 
du Code pénal, les juridictions 
compétentes ont été saisies tandis 
que les unités de la Gendarmerie 
nationale ont ouvert une enquête.
Après exploitation des 
informations et des preuves 
obtenues, 11 personnes 
impliquées ont été arrêtées, 7 
véhicules et 8 motocycles ont 
été saisis. Les mis en causes ont 
été présentés au Procureur de la 
République près le Tribunal de 
Bir Mourad Raïs». 

INCIVISME :
 Un cortège nuptial bloque la 

rocade ouest d’Alger, les mis en 
cause devant la justice


